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1. Registro electrónico de concejales y verificación del quórum  
 
2. Lectura, discusión y aprobación del orden del día 
 
3. Lectura, discusión y aprobación de proposiciones 
 
4. Foro: Rendición de cuentas y seguimiento a mandatos establecidos en la 
Declaratoria de Emergencia Climática.  
 
Proposición 556 de 2023, aprobada en sesión Plenaria el 6 de octubre de 2023. 
 
Citantes: Bancada Colombia Humana-UP. Honorables concejales José del Carmen 
Cuesta Novoa, Ana Teresa Bernal Montañez y Heidy Lorena Sánchez Barreto. 
 
Invitados: Claudia Nayibe López Hernández, Alcaldesa Mayor de Bogotá, D.C.; 
Carolina Urrutia Vásquez, Secretaria Distrital de Ambiente; Edna Cristina Bonilla Sebá, 
Secretaria de Educación del Distrito; Alejandro Gómez López, Secretario Distrital de 
Salud; Nadya Milena Rangel Rada, Secretaria Distrital de Hábitat; Felipe Jiménez 
Ángel , Secretario Distrital de Planeación; Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero 
Distrital; Julián Mauricio Ruiz Rodríguez, Contralor Distrital; Viviana Barberena 
Nisimblat, Veedora Distrital; Veeduría de Emergencia Climática de Bogotá, D.C. 
 
5. Comunicaciones y varios 
  DESARROLLO 
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1. REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM 
 
PRESIDENTE: Buenos días a todos los honorables concejales y concejalas de la 
ciudad, buenos días a los amigos y familiares que hoy están acompañando al concejal 
Celio Nieves; a los funcionarios del Distrito, a los funcionarios de los entes de control, 
ciudadanos que están aquí en el recinto y ciudadanos que nos siguen a través de las 
redes.  
 
Señor Secretario, sírvase abrir el registro de concejales. 
 
SECRETARIO: Con gusto señor Presidente. 
 
Muy buenos días honorables concejalas, concejales, funcionarios de la Administración, 
funcionarios de la Corporación y demás personas que nos acompañan, siendo las 
10:32 de la mañana, damos inicio a esta sesión Plenaria Extraordinaria, convocada 
para el día de hoy 24 de octubre de 2023. 
 
Les informo honorables concejales que se encuentra habilitado el registro electrónico.  
 
PRESIDENTA: Registremos concejales que han hecho ingreso, señor Secretario. 
 
SECRETARIO: Con gusto señor Presidente. 
 
Me permito certificar el registro de los honorables concejales que se encuentran 
presentes: JAVIER ALEJANDRO OSPINA RODRÍGUEZ, ATI SEYGUNDIBA QUIGUA 
IZQUIERDO, NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR, HEIDY LORENA SÁNCHEZ 
BARRETO, DIANA MARCELA DIAGO GUÁQUETA, EDWARD ANÍBAL ARIAS 
RUBIO, ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZÁMON, MARCO FIDEL ACOSTA RICO, 
MARISOL GÓMEZ GIRALDO, ÓSCAR JAIME RAMÍREZ VAHOS, DIEGO ANDRÉS 
CANCINO MARTÍNEZ, ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, MARÍA CLARA NAME 
RAMÍREZ, JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA, LUIS CARLOS LEAL ANGARITA, 
DIEGO GUILLERMO LASERNA ARIAS, JULIÁN ESPINOSA ORTIZ, ANDRÉS DARÍO 
ONZAGA NIÑO, MARTÍN RIVERA ALZATE, ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, 
LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, LIBARDO 
ASPRILLA LARA, RUBÉN DARÍO TORRADO PACHECO, JUAN FELIPE GRILLO 
CARRASCO, CARLOS ALBERTO CARILLO ARENAS, HUMBERTO RAFAEL AMÍN 
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MARTELO, DORA LUCÍA BASTIDAS UBATE, VENUS ALBEIRO SILVA GÓMEZ, 
MARÍA FERNANDA ROJAS MANTILLA, SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, EMEL 
ROJAS CASTILLO, FABIÁN ANDRÉS PUENTES SIERRA, CÉSAR ALFONSO 
GARCÍA VARGAS, JORGE LUIS COLMENARES ESCOBAR, JULIÁN DAVID 
RODRÍGUEZ SASTOQUE, GERMÁN AUGUSTO GARCÍA MAYA, MANUEL JOSÉ 
SARMIENTO ARGUELLO, SEGUNDO CELIO NIEVES HERRERA, ROLANDO 
ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA, SAMUEL BENJAMÍN ARRIETA BUELVAS. 
Igualmente, de manera virtual por calamidad doméstica, me permito llamar a la 
honorable concejala GLORÍA ELSY DÍAZ MARTÍNEZ. 
 
Le informo señora Presidente, se encuentran presentes y registrados cuarenta y dos 
(42) honorables concejales, contamos con quórum decisorio.  
 
Durante el transcurso de la sesión se registraron los honorables concejales: JUAN 
JAVIER BAENA MERLANO, ÁLVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ y PEDRO JULIÁN 
LÓPEZ SIERRA.  
 
De la Administración se registraron los funcionarios: CAROLINA URRUTIA VÁSQUEZ, 
Secretaria Distrital de Ambiente; JUAN CARLOS ARBELÁEZ, Subsecretario de 
Coordinación Operativa y NEIBER JANETH PRIETO PERILLA, Subdirectora de 
Servicios Públicos, delegados de la Secretaría del Hábitat;  TAMARA ÁVILA, Directora 
de Participación y Relaciones Interinstitucionales, delegada de la Secretaría de 
Educación del Distrito y CATALINA MEDINA, profesional especializado delegado de 
la Secretaría Distrital de Salud.  
 
De los Organismos de Control se hicieron presentes los funcionarios, JUAN DAVID 
RODRÍGUEZ, Director de Participación, delegado de la Contraloría de Bogotá; 
MARVIN MEJÍA M., Director, delegado de la Contraloría de Bogotá; SEGUNDO 
SANTOS TRIANA VARGAS, Personero delegado para el sector de Ambiente, 
delegado de la Personería de Bogotá y FREDDY CASTAÑEDA TRIANA, Asesor 
despacho de la Veeduría Distrital.  
 
PRESIDENTA: Mientras los concejales van haciendo su registro, el concejal Celio 
Nieves se va a dirigir al recinto. 
 
ASESORA DE COMUNICACIONES, JEFE DE PRENSA DEL CONCEJAL CELIO 
NIEVES, Carolina Espitia de Montero: Un cordial saludo a todas las personas que 
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están reunidas hoy en el recinto y a quienes nos acompañan a través de nuestra 
transmisión virtual por el Canal de YouTube del Concejo de Bogotá. Un saludo especial 
a las y los honorables concejales presentes hoy, a los familiares, amigos, colegas del 
honorable concejal Celio Nieves Herrera, soy Carolina Espirita, Asesora de 
Comunicaciones y Jefe de Prensa del homenajeado concejal Celio Nieves y para mí 
es un agrado conducir este importante y merecidísimo reconocimiento al amigo, al 
líder, al profe y mejor concejal Celio Nieves Herrera. 
 
En la mañana de hoy el Concejo de Bogotá, su Mesa Directiva y el honorable concejal 
Luis Carlos Leal Angarita tienen el agrado de recibirlos para reconocer y dar entrega 
de la Orden Civil al Mérito José Acevedo y Gómez en el Grado Gran Cruz, año 2023 
al honorable concejal Celio Nieves Herrera. Orden que se concede exclusivamente a 
los máximos representantes de las distintas corporaciones gubernamentales y a 
personas naturales o jurídicas que hayan prestado servicios o generado, beneficios al 
Distrito Capital en períodos iguales o superiores a 25 años y que por ello merezcan ser 
reconocidas con esta importante orden, que en esta oportunidad bajo la Resolución 
0863 del 23 de octubre del año en curso se entregará al honorable concejal Celio 
Nieves Herrera.  
 
A continuación, le solicitamos ponerse de pie, vamos a entonar el Himno Nacional de 
la República de Colombia y seguidamente el Himno de la ciudad de Bogotá.  
 
(Se escucha el Himno Nacional de la República de Colombia y el Himno de Bogotá). 
  
Gracias pueden tomar asiento.  
 
“La enseñanza hará ciudadanos leales y valientes, hijos dignos que el bien traerá”, 
este fragmento no es solo una estrofa del himno de la hermosa ciudad de Moniquirá, 
es también un presagio cumplido de uno de sus hijos, el profe Celio, siempre inquieto 
por los temas sociales, desde muy temprana edad se fue desarrollando en él, la 
vocación de servir; su interés en la docencia se dio al completar sus estudios de 
normalista en el Instituto Integrado Antonio Nariño de Moniquirá y fue en Puerto 
Boyacá en donde empezó a cultivar su carrera como maestro. Al trasladarse a Bogotá, 
el amor por la educación lo llevó a formarse como licenciado en Biología y posgrado 
en Planeación para la educación ambiental. Seguidamente, a finales de los 70ª e 
inicios de los 80ª, ejerció también como líder estudiantil de la Universidad Pedagógica 
Nacional. Esta experiencia le sirvió para consolidarse en el ámbito sindical y político 



 
 

 
 

CONCEJO DE 
 BOGOTÁ D.C. 

 
PROCESO DE GESTIÓN NORMATIVA Y CONTROL POLÍTICO CÓDIGO: GN-GCP-PR001-F04 

ACTA TRANSCRITA 
VERSION No. 05 

FECHA: 11 MAR. 2015 

 
Sesión Plenaria Extraordinaria-Acta 075 de 2023  
TIEMPO DE TRANSCRIPCIÓN: 00:00:00 A 02:50:19-APG- 
 

5 
 

siendo Presidente de la Asociación Distrital de Educadores y Vicepresidente de la 
Federación Colombiana de Educadores.  
 
Su deseo de justicia social y visión política le permitieron ser cofundador del 
Movimiento Político, Educación Trabajo y Cambio Social y miembro fundador del Polo 
Democrático Independiente y del Polo Democrático Alternativo. En el año 2008 dio un 
paso valiente hacia el Concejo de Bogotá desde donde por cuatro períodos 
consecutivos y con el apoyo de más de 72 mil votantes ha sido hasta el día de hoy 
defensor de la educación, el medio ambiente, la movilidad sostenible y las poblaciones 
más vulnerables.  
 
En su trayectoria como cabildante, se destaca que ha logrado para los ciudadanos 
capitalinos, 36 Acuerdos entre los que lo llenan de regocijo la implementación 
progresiva del preescolar de 3 grados, la entrega de kits escolares para niños de los 
colegios públicos, la tarifa diferencial en el transporte público para estudiantes, la 
política pública, Primero el Peatón, la estrategia Bogotá más verde 2030 y el más 
reciente de sus acuerdos que crea la figura de corredores para polinizadores, como 
una estrategia de mitigación ante el cambio climático. Además, su excelente 
desempeño, disciplina, lealtad, ética y cumplimiento en las actividades normativas y 
de control político lo han honrado al ser calificado en varias oportunidades incluido el 
primer semestre del año en curso como el mejor Concejal de Bogotá. 
 
Celio Nieves Herrera es más que un político, es un educador, una fuente de inspiración 
y un ejemplo de transparencia y dedicación para el cambio que requiere nuestro país. 
Por todo esto y mucho más profe, muchas gracias.  
 
Invitamos ahora a pasar al atril al honorable concejal postulante de esta orden, Luis 
Carlos Leal Angarita a quien le ofrecemos un inmenso agradecimiento por la iniciativa 
de este importante y merecido reconocimiento.  
 
Concejal lo escuchamos.  
 
H.C. LUIS CARLOS LEAL ANGARITA: Bueno, muy buenos días para todas y para 
todos, buenos días a todos los docentes, maestros del Magisterio que se encuentran 
acompañándonos, a la familia del profe Celio, a usted profe Celio un saludo muy 
especial, a todos las amigas y amigos, funcionarios y funcionarias del Concejo de 
Bogotá, a todos los presentes, colegas concejales que también nos quisieron 
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acompañar en este día, la verdad, es que el agradecimiento Carolina es de nosotros 
al profe Celio, yo no tuve tiempo de compartir tanto con sumercé en esta Corporación 
que es mi primer período y de estos 16 años de proyección suya en el Cabildo pues 
solo los últimos 4 años hemos compartido, pero no es necesario ni siquiera uno de 
esos 4 años para darse cuenta la excelente persona que es usted, su gran trayectoria 
y su gran legado que deja esta Corporación y esta ciudad.  
 
Es admirable, yo lo conocí cuando usted estaba haciendo una precandidatura a la 
Alcaldía Mayor de Bogotá, tuve la oportunidad de escuchar su visión de ciudad y tuve 
la oportunidad de entender y de conocer a una persona íntegra que realmente conoce 
a nuestra Bogotá y que además, tiene unas propuestas claras sobre todo por las 
poblaciones más vulnerables y por las nuevas generaciones, por la creación de una 
ciudad y de una sociedad completamente distinta, que entiende la importancia de lo 
que es la educación primaria, la educación básica y la educación preescolar y que 
entiende la importancia de lo que una transformación generacional puede hacer por 
una Bogotá mucho mejor.  
 
Así que para mí es un honor acompañarlo en este día, para mí es un honor junto con 
mi Unidad de Apoyo Normativo de presentar ante esta Corporación y de tener este 
calor humano que nos rodea el día de hoy, porque eso es lo que usted contagia todo 
el tiempo y con todas las personas con las que hemos tenido la oportunidad de 
compartir este sentido homenaje, pues se reconoce e identifica inmediatamente ese 
cariño que suscita su persona en el resto de las personas que tenemos la oportunidad 
de rodearlo y de conocerlo.  
 
Recuerdo también con mucho cariño que cuando llegamos acá con la concejala Heidy, 
montamos la bancada de la diversidad por primera vez en el Concejo de Bogotá y uno 
de los momentos más bonitos fue ver quiénes eran los concejales que estaban 
motivados a luchar también por las causas diversas en Bogotá y ver su nombre allí, 
fue una de las cosas de pronto más alegres que he tenido como anécdota en esta 
Corporación, en este tipo de conformaciones de bancadas y en este tipo de trabajo y 
de luchas que hemos desempeñado, creo que la política en general y la vida en general 
necesita más personas como usted, que no tengan esas pretensiones mediáticas sino 
que realmente tengan un sentir especial, trabajo por la comunidad y que se vea 
plasmado en cada una de sus actividades. Usted es una persona que todos 
reconocemos aquí como un caballero, como una persona que además de ser puntual, 
leal, es firme en sus convicciones, que de manera respetuosa hace sentir cada uno de 
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sus puntos sin que sean en ningún momento débiles sino al contrario, con una fortaleza 
argumentativa increíble, ha sido docente también para muchas de las personas que 
estamos incursionando en la política hoy y que vemos en usted un referente claro a 
seguir.  
 
Así que es un honor y un orgullo poder compartir con usted estos 4 años y es un honor 
y un orgullo entregarle hoy esa máxima distinción que da este Concejo de Bogotá, no 
solo en agradecimiento a usted sino también a todas las personas que lo han 
acompañado en su Unidad de Apoyo Normativo que lo han acompañado a usted 
durante estos 16 años, porque sabemos que el trabajo que se hace en el Concejo de 
Bogotá depende en gran parte de ese gran equipo que seguramente firme con sus 
convicciones, aliado con sus posturas, pues ha logrado plasmar y defender en esta 
ciudad causas que son loables con el medio ambiente, por los estudiantes, por las 
niñas, niños, por la seguridad ciudadana, por la movilidad sostenible y eso es lo que 
necesitamos realmente en estos momentos en políticas.  
 
Así que muchísimas gracias profe Celio y les pido a todos un aplauso grande para este 
gran caballero.  
 
ASESORA DE COMUNICACIONES, JEFE DE PRENSA DEL CONCEJAL CELIO 
NIEVES, Carolina Espitia de Montero: Sentido y merecidísimo aplauso para usted 
profe Celio. Bueno, es momento ahora de otros mensajes que otras personas han 
querido dejarle, que de pronto hoy aquí presencialmente no nos pudieron acompañar, 
pero que no quisieron perder la oportunidad de expresarle desde su más profundo 
sentir. Por favor a los del Máster les pido, rueden los videos.  
 
Se escuchan los videos del minuto 00:26:56 al minuto 00:34:00.  
 
Les quiero contar que en la realización de estos videos muchas personas quisieron 
participar profe, pero seguramente aquí se nos hubiera ido la mañana con todas esas 
demostraciones de afecto y de cariño que usted logra tener en cada una de las 
personas que ha tocado.  
 
La Concejal se quiere referir, por favor si le pueden abrir el micrófono, gracias.  
 
H.C. MARISOL GÓMEZ GIRALDO: Concejal Celio, yo voy a ser muy corta porque a 
mí me parece importante que usted sepa esto, en mi penúltima columna en la revista 
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Cambio y después de 4 años de observar a los colegas del Concejo de Bogotá, yo 
publiqué la lista de los 5 concejales que yo creo que merecen la reelección, quiero 
decirle concejal Celio que esa columna no se habría llamado los 5 concejales que se 
merecen la reelección sino los 6 concejales de Bogotá que merecen la reelección, si 
hubiera usted estado en una lista abierta para esta nueva elección al Concejo de 
Bogotá, solamente quiero que lo sepa porque lo respeto profundamente.  
 
ASESORA DE COMUNICACIONES, JEFE DE PRENSA DEL CONCEJAL CELIO 
NIEVES, Carolina Espitia de Montero: Gracias Concejala.  
 
Me permito ahora, concejal Rolando es su turno.  
 
H.C. ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA: Bueno, mil gracias, muy buen día 
para todos y para todas, no es usual en este tipo de homenajes ni mucho menos de 
reconocimientos que nosotros como concejales  hagamos uso de la palabra, pero creo 
que hoy es un día muy especial y un día que de verdad vale la pena hacerlo y felicitar 
al doctor Luis Carlos Leal por traer esta iniciativa al Concejo de la ciudad, sin duda el 
profesor Celio Nieves quien además durante estos 7 largos, ya casi 8 años fue mi 
vecino de oficina con quien he tenido la oportunidad de compartir muy seguido el café 
de la mañana, nos deja una gran enseñanza, un gran legado y es que en la política sí 
hay gente decente y sí hay caballeros al momento de ejecutarse y llevarse a cabo.  
 
Hoy simplemente le quiero decir profesor Celio Nieves, muchísimos éxitos, 
muchísimas bendiciones y también un momento de que disfrute la nieta y que disfrute 
la familia, a las tres nietas de la familia. Muchas gracias profe por tanto y por todos los 
aprendizajes en este recinto y en este Concejo.  
 
H.C. MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO: Expresarle profe todo mi cariño, toda 
mi admiración, usted sabe que lo considero un muy buen amigo y un maestro también 
en todo lo que usted me enseñó durante todos estos 8 años que nos conocimos en el 
Concejo y antes, porque usted ha sido una personalidad de luchas, de luchas por la 
transformación profunda de este país, de luchar por la gente más débil de Bogotá y 
eso es algo que toda la ciudadanía le tiene que agradecer. Pocas personas dedican 
su vida a transformar la realidad y a luchar contra tantas injusticias que nos agobian 
día a día. Entonces profe, todo mi reconocimiento y admiración y yo sé que durante 
muchos años nos seguiremos encontrando en la calle y en otras instancias, 
movilizándonos por un mejor país.  
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Todo mi respeto profesor Celio Nieves.  
 
H.C. DORA LUCÍA BASTIDAS UBATE: Bueno, fui invitada esta mañana por Celio a 
este evento, un saludo a Antonia, a Nina en la distancia y a Manuela que viene en 
camino, ya casi en noviembre, aquí nos mantenemos informados de los niños, diez 
años yo también me voy Celio, nos vamos por la puerta grande, felicitaciones por lo 
que usted significa en la ciudad, por lo que significa como amigo para poder hablar en 
la diferencia, somos contradictores políticos con Celio, pero siempre hemos tenido la 
virtud de podernos sentar a conversar sobre temas de ciudad y en el tema personal. 
Siempre hablamos de mi hijo, de sus nietas, de sus hijos y de cada paso que ellos van 
dando y eso es lo más importante que deja el Concejo de Bogotá.  
 
Así que sí le cerraron esta puerta así a las malas por algo será, cosas buenas vienen, 
disfrutar a la familia y disfrutar la vida porque estar entregado aquí tantos años pues 
también quita fines de semana, quita festivos, poder ir a compartir más con esa Nina 
loca que está descubriendo la vida. Así que bendiciones, éxitos en su nuevo camino y 
nos vamos a ver más allá que acá. Un abracito.  
 
H.C. EMEL ROJAS CASTILLO: Apreciado doctor Celio, sé que llegué aquí con usted 
hace bastantes años y hoy por las circunstancias de la vida usted no va a estar en el 
recinto físicamente pero aquí va a estar siempre porque compartimos con usted la 
tierra, compartimos con usted el amor a los ancestros, el amor a la educación, lo felicito 
y obviamente con nostalgia recordaremos aquí muchas frases de Celio el preescolar 
de 3 grados, ese proyecto que se volvió aquí un icono y bueno, esa es la lucha que 
está dando Celio, así que usted sabe que lo admiro, lo aprecio mucho, en Moniquirá 
nos vamos a ver, ahí en Vélez con la ayuda de Dios, pero como decían también 
colegas, que bueno que usted ahora con su familia, con su nieta, ya que somos 
abuelos pues que podamos disfrutar también eso. Le reconozco no solamente la labor 
social, la labor política sino su coherencia. Usted fue un hombre coherente en el tiempo 
largo que lo he podido conocer. Así que la verdad Celio un gran abrazo, Dios lo bendiga 
y Dios lo guarde y al concejal Leal gracias, gracias Leal porque es que estos 
escenarios a veces nos olvidan, somos tan ingratos que una persona como Celio que 
ha estado aquí tanto tiempo o como Lucía ahora que también dice que se va, que no 
aspira, entonces nosotros como así que no reconocemos a estas figuras.  
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Celio es una figura nacional, nacional, independientemente que estemos en orillas 
distintas, pero Celio es de talante nacional, gracias profe por lo que hizo por Bogotá, 
por la educación y por este Concejo.  
 
H.C. GLORIA ELSY DÍAZ MARTÍNEZ: Querido Celio yo llegué hace 8 años al Concejo 
de Bogotá y siempre encontré en usted una persona respetuosa, un gran caballero, un 
hombre que ofrece su amistad auténtica porque en este salón de clase, valga decirlo 
profesor sí que es difícil lograr construir esos lazos que nos permiten desnudar la 
realidad de la condición humana y conocer a la persona. Con usted tuve la oportunidad 
de ver muchísimas veces en mi caso a Isabella, en su caso a sus nietas, de sonreír, 
de soñar, de pensar que ojalá este país nos pueda ofrecer unas mejores condiciones, 
y como lo decía Emel, usted es común denominador porque fíjense que hoy muchos 
que representamos entre otras cosas ideologías que muchas veces se contraponen, 
encuentran en usted la oportunidad para exaltar esos valores que debemos tener 
todos, ojalá quienes lideramos y quienes debemos dar ejemplo en el servicio público.  
 
Así que, desde ayer a su equipo, además que lo quiero felicitar porque yo tengo una 
teoría y es que quienes trabajan con uno se parecen a uno. Su equipo que ahora son 
mis vecinos además y creo que siempre existe una cordialidad maravillosa, una buena 
palabra, un saludo, el respeto, representan lo que usted es, así que seguramente habrá 
un tiempo por supuesto el más importante de poder compartir con la familia que es lo 
que al final siempre queda, seguir haciendo cosas y estoy segura que usted va a 
representar sus ideas, su talante democrático no solamente en espacios de elección 
popular sino seguramente en otros escenarios donde abrirá puertas para que haya una 
discusión sana, para que haya concertación como buscó hacerlo acá, pero sobre todo, 
para buscar construir desde la pedagogía la construcción de unos mejores valores 
como sociedad.  
 
Así que mi amistad, mi respeto y mi gratitud siempre por ser un hombre caballeroso 
con esta mujer que llegó también hace 8 años al Concejo de Bogotá. Dios lo bendiga 
Celio, mi aprecio siempre.  
 
H.C. EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO: Llegamos juntos al Concejo de Bogotá y 
compartimos muchos momentos. Sé que usted es de origen moniquireño y ha sabido 
representar muy bien a cada uno de los bogotanos que lo ha elegido, hemos tenido la 
oportunidad de compartir muchos proyectos juntos, podría decir que me ha apoyado 
en casi todos, por no decir todos, guardo el sin sabor de en algún momento no haber 
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apoyado un proyecto del cual me arrepentí, de su autoría, pero afortunadamente la 
vida y el tiempo permitió que más adelante pudiera salir ese proyecto. Mil gracias por 
cada uno de los años que compartió con nosotros, gracias por la Presidencia que usted 
tuvo acá en el Concejo de Bogotá donde también nos enseñó a quienes estábamos 
arrancando a liderar precisamente en nombre de los concejales las labores hacia los 
bogotanos, gracias por la innovación tecnológica que hizo en su momento y recuerdo 
siendo usted Presidente aquí de este recinto, gracias por el saludo que nos da todos 
los días a cada uno con esa sonrisa, con ese respeto, con ese cariño y como lo decían 
mis compañeros, gracias porque Rolando fue muy claro, usted ha sido un hombre 
respetuoso, un hombre de buenas palabras, un hombre que ha impuesto su opinión 
de la mejor manera y de la manera más adecuada, correcta, respetuosa y creo que 
cada uno de nosotros lo va a llevar con mucho cariño en el corazón. 
 
En estos 16 años que he estado aquí, es la primera vez que despedimos a un Concejal 
de esta manera y pues sé que para usted también va a ser de mucho orgullo y 
felicitaciones por lograr tanto cariño y amor no solo de los funcionarios del Concejo 
sino de los mismos concejales. 
 
Mil gracias por todo lo que haces.  
 
H.C. ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN: Profe Celio, mis más sinceras felicitaciones 
por todo lo que ha hecho acá en el recinto, con los compañeros acá en el Concejo, mi 
más sincera admiración y respeto por la gran persona que es usted como vecino allí 
de mi oficina, vecino de mi curul acá, le he aprendido bastante, usted es como un padre 
para todas las personas que estamos acá, no entiendo, la política a veces es bastante 
perversa, fui uno de los primeros que protesté acá de su exclusión de la lista, no 
entiendo como usted independientemente de las ideas políticas que tengamos cada 
uno, no entiendo cómo usted y el concejal Carrillo fueron excluidos teniendo el poder 
legítimo de la comunidad para decirle a Bogotá que ustedes merecen continuar en esta 
ciudad trabajando desde el Concejo, independientemente de que estemos en una orilla 
o en la otra, pero vienen cosas muy importantes para su vida profesor Celio y lo quiero 
ver en el Senado de la República y yo invito al gobierno nacional que usted apoyó con 
gran ahínco, que fue uno de los pilares para que saliera este gobierno avante en su 
elección, que así como lo excluyeron de esa lista de esta Corporación, lo incluyan por 
derecho propio en los primeros lugares que se merece allí en el Senado en las 
próximas elecciones. Dios lo bendiga, felicitaciones.  
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H.C. HUMBERTO RAFAEL AMÍN MARTELO: Profe Celio, recuerdo cuando mi 
campaña hace 4 años en una entrevista lo conocí, se acuerda, si recuerda, ahí tuvimos 
la oportunidad de conocernos, me hizo caer en la cuenta de los errores que muchas 
veces los primíparos cuando aspiramos al Concejo queremos hacer tanto antes de 
llegar acá y recuerdo que me decía de esas cosas que cuando ya uno es Concejal, 
que por más que uno quisiera hacer no se puede ¿Se acuerda a la salida de esa 
emisora? Y luego de tener la oportunidad de hacer parte del Concejo de Bogotá, de 
ser su colega pude evidenciar que lo que me decía ese día eran palabras reales y lo 
más importante colega Celio que usted para todos nosotros en este recinto es un señor 
en todo el sentido de la palabra y le quiero decir una cosa, por más de nuestras 
diferencias políticas siempre ha sido alguien que ha dado el debate con altura, jamás 
un irrespeto. Toda mi admiración para usted profe Celio, a mí no se me olvida que tuvo 
el detalle de acompañarme cuando mi hermano falleció, inmediatamente anoche me 
informaron de este evento dije yo a mi querido colega Celio lo acompaño, fui de los 
primeros en llegar y más allá de este recinto en su despedida que solamente es del 
Concejo, conmigo siempre va a tener un amigo profe Celio, buen viento y buena mar.  
 
H.C. ÓSCAR JAIME RAMÍREZ VAHOS: Bueno profe muy buenos día, los homenajes 
en vida y un reconocimiento especial a Luis Carlos Leal por este momento tan especial 
para los que hemos tenido el honor de compartir con el profe Celio, en particular para 
mí en este período, profe los homenajes en vida y eso es lo que usted está viviendo, 
vea alrededor suyo cuánto cariño, cuánto afecto, cuánto amor y cuánta admiración por 
sumercé, eso es lo que uno se lleva en el corazón, ese es el trasegar político, todo lo 
demás es vanidad. Hoy usted garantiza el quórum que a 4 días de las elecciones en 
este recinto jamás se puede ver, pero este reconocimiento es para usted y eso solo lo 
logra usted. Todos los colegas aquí esperando poder darle un mensaje de cariño y de 
afecto.  
 
Profe, hemos estado en orillas ideológicas distintas, pero si alguna vez me preguntaran 
qué aprendizaje me llevo en mi vida política del profe Celio Nieves, solo tendré que 
decir con absoluta claridad, que las ideas se defienden con argumentos, las posiciones 
políticas con argumentos, pero los temas políticos, jamás, jamás, se llevan al ámbito 
personal, esa es su gran enseñanza para mí, para Óscar Ramírez Vahos, no puedo 
retirarme y no puedo dejar de decirle un mensaje especial de la doctora Nelly Patricia 
Mosquera, dos veces Presidenta de esta Corporación, que le envía un mensaje muy 
sentido, que espera que la vida los vuelva a encontrar, que siempre lo lleva en su 
corazón, que siempre lo lleva en ese corazón, que gracias por cuidar del embarazo de 
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ella, de sus mellizos, por enseñarle a sus hijos a leer, a los mellizos, a María José y 
Jerónimo, que lo quiere, lo admira y lo respeta hasta el cielo, que todo un Señor y a 
todo Señor todo honor y  eso es lo que usted significa para muchos concejales, para 
mí en especial profe Celio. Mi abuelo, ustedes bien saben es analfabeta, no pudo ir a 
la escuela normal, tiene segundo de escuela no sabe leer ni escribir y a mí me enseñó 
que cuando uno en la vida no decide la vida lo decide profe, tal vez si esta circunstancia 
no hubiese pasado totalmente injusta en su vida, usted no tendría la oportunidad de 
ser Senador de la República. Espero que Dios le bendiga llegando al Senado de la 
República.  
 
Mi admiración y respeto profe, Dios me lo bendiga.  
 
H.C. ATI SEYGUNDIBA QUIGUA IZQUIERDO: Bueno, después de escuchar a todos 
los concejales tan inspirados, yo quiero decir que realmente hay seres que se han 
formado con una sensibilidad particular y que en estos momentos cobra más valor los 
procesos de formar un líder, Celio es realmente una inspiración en todo el sentido de 
la palabra, hizo un camino largo, de niño, de joven, como líder estudiantil, después 
desde su sector FECODE, el gremio de los maestros, ha hecho una carrera, luego 
como fundador del PDI, ahí tuve la oportunidad de ver nacer los sueños de una ciudad 
y de un país diferente, tan solo tenía 22 años y me acuerdo tanto esa transición del 
Polo Democrático Independiente al Polo Democrático Alternativo y uno no se explica 
y creo que ese no puede ser la política Celio, que quien ha ayudado a construir tenga 
que estar excluido, que quien ha trabajado precisamente por construir alternativas para 
esta ciudad y para este país, porque ese fue el tránsito del Polo Democrático 
Independiente al Polo Democrático Alternativo, precisamente hoy esté excluido.  
 
Ha hecho una labor importante que no solamente son los 36 Acuerdos, los debates de 
control político sino también la constancia de llegar aquí con ese respeto a este 
espacio, esta es la Corporación, la primera autoridad política, pero no solamente 
porque lo diga el Estatuto Orgánico de Bogotá, el 1421 sino por los seres humanos 
que habitan estos espacios. Entonces Celio llega puntual, tiene su agenda, es juicioso 
y uno diría después de ese camino en la vida de juicio, de dedicación a la labor social 
de todas estas iniciativas, merecería, son los méritos de estar en un lugar donde pueda 
seguirle sirviendo a Bogotá y a este País, lo que hemos visto es triste, gente sin mérito, 
gente sin trabajo comunitario y social ocupando los cargos donde se toman decisiones 
de la cual depende la vida de los colombianos.  
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Entonces es apenas justo y bueno, yo me quiero unir a las voces y a las palabras de 
otros concejales que cuando se ha hecho el trabajo bien, con responsabilidad y se 
tienen los méritos pues se tienen realmente las condiciones para estar en los espacios 
para seguirle sirviendo a Bogotá y a Colombia. Entonces un abrazo y un llamado 
también para el Polo que yo creo que en estas elecciones perdió a uno de sus 
dirigentes más importantes y yo creo que también al Pacto Histórico no es así como 
vamos a construir un proyecto alternativo, creo que no importan solo los propósitos, 
también importan las maneras, el cómo lo hacemos y yo creo que cada vez más 
tenemos que trabajar por una democracia real, tenemos que trabajar porque nuestras 
bases se puedan expresar.  
 
Yo considero que es inconcebible que unas cuantas personas decidan el futuro de 
Celio porque son sus electores los que le han dado el lugar a estar en este espacio y 
la soberanía popular reside es en sus elegidos y en lo que él representa. Muchas 
gracias.  
 
H.C. LIBARDO ASPRILLA LARA: No hay mal que por bien no venga doctor Celio 
Nieves, es irónico que una persona del talante suyo, que ha venido pregonando 
durante toda su vida por lo menos en la que yo le he conocido, los temas de inclusión, 
de diversidad, de igualdad, eso que está contenido en el artículo 7º y 13 de la 
Constitución Política, usted lo ha hecho material en su vida y obra aquí en el Concejo 
de Bogotá, por lo tanto, reitero que resulta irónico que hoy quien pregona y defiende 
la diversidad, la inclusión, los enfoques diferenciales, discurso sobre el cual de manera 
fluida podíamos conversar con usted aquí al interior del Concejo termine siendo 
excluido; es irónico para la democracia, es irónico para una ciudad que se llama la 
Capital de la República, la Capital de la inclusión, que quien defendió aquí las banderas 
de esa diversidad, las políticas públicas, étnicas, los vendedores informales, de hecho 
usted es el autor del Acuerdo Distrital por el cual se creó el Día del Vendedor Informal, 
se conmemora el Día del Vendedor Informal y otro tipo de iniciativas que van como en 
esa misma línea de favorecer a las poblaciones que se vienen quedando atrás.  
 
Sé que si Dios quiere mantenerme en esta Corporación no va a ser fácil sostener este 
discurso y validar la necesidad de reconocernos en la diversidad, reconocernos como 
iguales porque usted era un gran pregonero desde su curul, no sé, el dicho lo dice “no 
hay mal que por bien no venga” y yo sé que esta es una buena señal de un futuro 
alentador para usted porque usted nació para servir y es un ejemplo de vida. 
Felicitaciones y le deseo lo mejor en sus días venideros.  
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Muchas gracias doctor Luis Carlos por este valioso reconocimiento, muy justo.  
 
H.C. JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA: Bueno, lo primero que quiero decir es 
agradecer a Luis Carlos por haber tenido esa iniciativa tan absolutamente oportuna y 
pertinente, y por supuesto para Celio mi hermano, muy impactado y sobre todo 
conmovido por la capacidad de desatar amor y cariño en este escenario y si eso es 
así, eso lo único que ratifica es que usted es un gran ser humano, viví con usted porque 
somos hermanos de lucha en esta reciente experiencia, fatídica, tormentosa, siempre 
estuve con usted, nos cruzábamos permanentemente, porque usted lo sabe muy bien, 
lo dicho tanto en público como en privado, usted tenía que estar en esta lista y me 
dolió enormemente, me parece que fue extraordinariamente injusta su exclusión y 
quiero terminar diciendo lo siguiente, ya cuando finalmente se pudo inscribir la lista 
iniciamos esta campaña en el Pacto Histórico y usted dio una lección moral enorme, 
enorme, justamente porque usted es no solamente un buen ser humano sino un gran 
pedagogo y si hay algo que caracteriza a los pedagogos es la virtud del ejemplo, 
mucha gente consideraba que tras esa desastrosa forma como se conformó la lista, 
usted se iba a sustraer y usted le ha dado una lección enorme a este proyecto político 
del que usted y yo hacemos parte.  
 
Usted siempre ha estado a lo largo de estos 4 meses después de su injusta exclusión 
al frente de esta campaña como si fuese la cabeza de lista, creo que ese ejemplo que 
acaba de relatar lo muestra a usted en toda su dimensión no solamente humana, sino 
también la más importante la dimensión ética que es fundamental para la 
reconstrucción de una sociedad.  
 
Gracias Celio. 
 
H.C. DIANA MARCELA DIAGO GUÁQUETA: Celio te conozco hace muchos años 
desde que soy una niña cuando venía aquí al Concejo con mis papás y sé que eres 
una gran persona, que a pesar que pensamos muy distinto, que estamos en orillas 
ideológicas muy alejadas, siempre ha sido respetuoso, has defendido tus ideas y creo 
que eso es muy valioso, defender las ideas con respeto y con argumentos. Yo soy una 
mujer que cree profundamente en Dios y yo sé que Dios te tiene para cosas más 
grandes, aquí ya cumpliste un ciclo, dejaste huellas bonitas, dejaste muestra de trabajo 
y de disciplina y creo que también ha dejado bien a sus profesores que sí quieren 
trabajar por los niños, los que sí quieren y que creen en la educación, mi familia te 
desea lo mejor, sabes que te queremos mucho y bueno, buen viento y buena mar en 
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todo lo que hagas, vas a hacer mucha falta en el Concejo creo que los concejales que 
llaman a la cordura, muchos están aquí en vía de extinción pero bueno, esperamos 
verte en otros escenarios haciendo lo que te gusta y que Dios te bendiga y también 
que tengas tiempo para disfrutar a tu familia, a tus hijos, a tus nietos, que a veces aquí 
en el Concejo es tan difícil hacerlo por el trabajo tan, tan duro que tenemos todos los 
días, los fines de semana y sobre todo, el compromiso con la gente.  
 
En verdad, te deseo lo mejor y estás aquí en el corazón no solamente de Diana Diago 
sino de mi familia, un abracito y que Dios te bendiga.  
 
H.C. HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO: Bueno profe, muy pocas personas 
conservan el cariño y la constancia durante tanto tiempo por lo que hace, usted nunca 
dejó de ser un maestro, siendo un Concejal siempre siguió siendo un maestro, una 
persona entregada a las causas sociales, una persona entregada por las 
reivindicaciones sindicales, una persona que nunca olvidó el lugar político, social de 
donde salió, una persona que desde su juventud empezó su carrera política y que 
siempre estuvo de este lado, una persona que ese amor lo ha seguido entregando 
aunque sea en estos últimos días ya cuando este Concejo está neutro, cuando todo el 
mundo está concentrado en todo menos en el control político a hacer en esta 
Corporación. 
 
El ser un hombre juicioso, de presentar proyectos de Acuerdo que pusieron 
discusiones políticas importantes de ciudad en esta Corporación, los debates de 
control político, el habernos, yo supe siempre de la existencia del Polo y que nos 
encontramos seguramente usted no se acuerda de mí en las épocas del Polo joven, 
antes de que me sacaran del Polo y que hace 4 años que quisimos hacer un video 
aquí con Aida Abella, quien nos permitió el ingreso al recinto fue usted y posteriormente 
haber podido conversar con tanta familiaridad de venir de una escuela de lucha y de 
pelea. O sea, no son las personas, son las causas, las personas somos pasajeras hoy 
estamos acá, mañana seguramente estamos en otro lugar de acción política o 
simplemente ya no lo estemos, pero las causas y los legados son los que deben 
permanecer, lo que debe digamos pasar a la historia de poder decir que representamos 
unas causas concretas como la educación pública, el derecho a la ciudad, el derecho 
al trabajo digno, como lo mencionaba Libardo hace un momento todo el tema del 
trabajo digno, la tarifa diferencial que aquí nadie puede quitarle a usted esa autoría de 
haber sido el autor del Acuerdo que reconoce la tarifa diferencial para estudiantes, yo 
cuando estaba en la universidad hicimos recolección de firmas cuando Caicedo era 



 
 

 
 

CONCEJO DE 
 BOGOTÁ D.C. 

 
PROCESO DE GESTIÓN NORMATIVA Y CONTROL POLÍTICO CÓDIGO: GN-GCP-PR001-F04 

ACTA TRANSCRITA 
VERSION No. 05 

FECHA: 11 MAR. 2015 

 
Sesión Plenaria Extraordinaria-Acta 075 de 2023  
TIEMPO DE TRANSCRIPCIÓN: 00:00:00 A 02:50:19-APG- 
 

17 
 

concejal por la tarifa diferencial para transporte público, ya en esa época era para las 
personas en condición de discapacidad antes de que entrara Petro como Alcalde 
Mayor de Bogotá.  
 
Sé que, dicen por ahí, arrieros somos y en el camino nos encontraremos y tengo la 
seguridad de que no nos vamos a dejar de encontrar porque el camino es largo y 
sabemos que las peleas que tenemos que seguir dando por la democracia en 
Colombia son muchas y creo que en eso coincidimos totalmente con el profe, yo 
digamos le he expresado que lamento lo que sucedió al interior del Polo y los nombres 
que se presentaron al Pacto Histórico de parte del Polo Democrático para la 
conformación de la lista, siempre mi respeto, siempre mi admiración profe, tramitamos 
las diferencias en un espacio de cordialidad, sé perfectamente que su legado 
permanece y sé que va a ser muy difícil que alguien llene su curul. Gracias.  
 
H.C. FABIÁN ANDRÉS PUENTES SIERRA: Profe, yo quiero recordar cómo lo conocí 
a usted y el profe es amante de los pines entonces todas las mañanas iba a preguntarle 
hoy qué pin tenía, qué significaba, de dónde había venido, me hablaba del de Portugal 
que se pone mucho usted, que le gusta bastante y la verdad profe me acercaba a 
usted era pues para buscar realmente, honestamente esa es la razón, una cercanía a 
usted, conocerlo a usted, escucharlo a usted, aprender sobre todo de usted, siempre 
además ahí comenzamos digamos a entablar una relación como de confianza en 
donde siempre le puse mucha atención al profe, yo me le sentaba al lado al profe, 
siempre me le siento, todavía lo busco y me le siento y hablamos del país, las críticas 
fuertes, inteligentes, además profundas del profe que me ponen siempre entonces a 
reflexionar. 
 
El profe yo le pregunto por el Nuevo Liberalismo y siempre es bastante duro con 
nosotros, por eso le está dando risa y nos íbamos allá atrás también y hablábamos 
también de Luis Carlos Galán y me contaba lo que el profe opinaba de sus discursos 
y además de su crítica que además siempre es generosa, es fuerte, es seria, pero 
además es sincera, es honesta y eso es lo que uno busca además en políticos. Profe 
yo le quiero decir que usted es materia de orgullo probablemente para el Polo, para la 
política de este país, pero además es materia de admiración mía, espero seguir 
aprendiendo de usted y usted tiene una vida digna de ser admirada, perseguida y 
recalcada digamos replicada. Le deseo lo mejor, espero seguirme viendo con usted y 
qué bonita sorpresa me he llevado yo hoy, realmente no sabía que teníamos este 
reconocimiento para usted y así como lo dice aquí Óscar Ramírez Vahos yo iba a irme 
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para otro lugar a seguir mi campaña, pero preferí y estoy en este momento cancelando 
o posponiendo esas labores proselitistas para hacerle este reconocimiento y para 
quedarme con usted, a admirarle y a reconocerle su vida y su trabajo. Muchas gracias 
profe por todas las enseñanzas.  
 
H.C. ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ: Profe Celio, tal vez con usted hemos 
conversado mucho durante todos estos años que hemos departido al interior de esta 
Corporación. Evidentemente, pues tengo que agradecerle a Luis Carlos Leal, cuando 
al interior del Comité de Acreditación nos pusieron en consideración este 
reconocimiento, dije Luis Carlos se fajó y se fajó porque este es un reconocimiento que 
votamos con orgullo, finalmente, tenemos que agradecerle mucho, todos y cada uno 
de los concejales que aquí estamos, tenemos que agradecerle esa capacidad de 
liderazgo, esa formación profesional que a todos nos ha ayudado y a todos nos ha 
ayudado a llevar un Concejo tranquilo, aquí tenemos discusiones y controversia 
pacífica por supuesto y usted es uno de esos abanderados de la controversia con 
palabras, con fundamentos y muy pacífica y de verdad que le aprendí mucho en todos 
estos años, siempre nuestras conversaciones giraban en varios tonos, en tono político, 
en tono profesional, en tono familiar, porque usted es muy amigo y amante de su 
familia, de sus nietos.  
 
Lo hemos visto desplazarse a otros continentes a visitar a su nieto para un cumpleaños 
y eso nos representa también a nosotros los valores morales, los principios y valores 
que usted nos ha enseñado. Aquí seguiremos profe, estoy seguro que volveré el 
próximo período y me harán falta esas discusiones vallenatologas que hacíamos allá 
en la parte de atrás sobre el Festival de Villa Nueva Guajira que nos quedó pendiente 
de ir y será profe para mí un orgullo tener la posibilidad de visitarlo donde quiera que 
esté y aquí estarán las puertas de mi oficina, de este Concejo y la de todos los amigos 
estoy completamente seguro que así será porque usted es una persona que nos 
enseñó la lealtad y nos enseñó el verdadero sentido de la amistad, 
independientemente de las diferencias que nos traen a colación en esta Corporación 
que es eminentemente política.  
 
Buen viento y buena mar profe, lo respeto, lo aprecio y lo quiero mucho.  
 
H.C. ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ: Querido Celio lo conozco de hace muchos 
años, incluso vecinos en varios lugares de esta ciudad, lo conocí como líder de los 
maestros en la Asociación Sindical de Maestros de la Asociación Distrital y hemos 
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tenido tal vez un camino recorrido parecido y pienso hoy Celio que cuando uno 
despierta tanto amor, tanto respeto es porque en la vida ha dado respeto y amor. 
Siento una gran admiración e identidad con usted Celio porque creo que el camino de 
la paz, de la democracia, del desarrollo humano para nuestro país, para nuestra ciudad 
ha sido lo que nos ha unido y hoy nos une ser abuelos, creo que el amor por los nietos 
también nos une.  
 
En lo que hemos escuchado hoy, la gente que está aquí acompañando esta iniciativa 
tan valiosa del concejal Luis Carlos Leal, demuestra que la vida no ha sido en vano y 
que hay mucho todavía por hacer de parte suya. Así que no siento que se va para 
ninguna parte, sino que seguiremos en un propósito común, en un camino que 
tenemos que seguir recorriendo por el bien de nuestra sociedad, nuestro país y 
nuestros nietos y nietas. Un abrazo de corazón Celio, no me despido, no me despediré 
porque repito, seguimos en este camino que la vida nos ha dado en el que usted es 
un ejemplo de respeto y de convicción. Abrazo.  
 
H.C. CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS: Profesor Celio, creo que aquí ya 
muchos han dicho cosas acerca de su trabajo en el Concejo, sobre su papel en la vida 
política, quiero agradecerle también concejal Leal por permitir este espacio para darle 
un homenaje a una persona que no solamente lo merece como político sino, lo merece 
como ser humano. Yo creo que más allá de las diferencias y de las disputas políticas 
que pueda haber, llega un momento en el ejercicio de la política donde 
desgraciadamente en medio de esa pugna por el poder empiezan a aflorar las peores 
cosas, lo peor de la condición humana y eso fue justamente lo que vimos en esa 
injusticia que cometieron con usted profesor Celio y digo particularmente con usted 
profesor Celio, digo particularmente con usted porque aunque yo también hice parte 
de esa colada, yo he tenido posturas distintas, yo he sido confrontacional, yo he 
declarado mi enemistad hacia ciertos sectores y es entendible que las respuestas sean 
violentas, pero en el caso suyo profesor Celio fue mezquindad pura, fue algo que está 
por fuera de la pugna política, fue bajeza y debo decir profesor Celio además y aquí 
pues hago una declaración política que no fue solo el Polo, lo que pasó con usted es 
una responsabilidad del Pacto y lo que pasó con usted profesor Celio nos ensucia a 
todos y esa es la realidad y veremos qué pasa el domingo y seguramente aquí estarán 
sentados muchos que no tienen ni las credenciales morales ni los votos pero aquí 
estarán sentados tomando decisiones que creo yo no tendrían el derecho de tomar, 
pero además, está en juego el futuro político de todos los que estamos en este sector, 
porque eso que le hicieron a usted profesor Celio se lo pueden hacer a cualquiera.  



 
 

 
 

CONCEJO DE 
 BOGOTÁ D.C. 

 
PROCESO DE GESTIÓN NORMATIVA Y CONTROL POLÍTICO CÓDIGO: GN-GCP-PR001-F04 

ACTA TRANSCRITA 
VERSION No. 05 

FECHA: 11 MAR. 2015 

 
Sesión Plenaria Extraordinaria-Acta 075 de 2023  
TIEMPO DE TRANSCRIPCIÓN: 00:00:00 A 02:50:19-APG- 
 

20 
 

Felicitaciones por su entereza y muy buena suerte en lo que venga. 
 
H.C. SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA: Profe Celio, para mí es un placer, lo conocí  
hace algunos años siempre hemos tenido maravillosa comunicación desde que estuve 
en la Secretaría de Ambiente y usted fue el que promovió el tema de las bolsas 
reutilizables en Bogotá, sacamos ese proyecto delante de su autoría, reconozco en 
usted un gran liderazgo, pero además lo que hemos visto hoy desde que yo tengo uso 
de razón no se había visto en el Concejo de Bogotá, que todos los concejales sin 
importar el partido y las posiciones políticas le hiciera un homenaje a un concejal como 
usted. Me duele que no vaya a estar el próximo cuatrienio, usted es una persona 
valiosa en el mundo político y sé que lo voy a ver en otro lado como dijo mi compañero 
Álvaro Acevedo, sé que estará en el Senado de la República haciendo el deber por la 
Patria y llegará a esas grandes ligas como muchos quieren estar.  
 
Entonces lo felicito profe y además lo felicito por lo que ha hecho en el Concejo, esto 
es una muestra de lo que usted ha hecho en el Concejo, ojalá tengamos todos esa 
oportunidad de hacerlo y más valioso que lo hagamos antes de elecciones porque es 
un muy buen mensaje para que la gente sepa cómo se debe hacer política, que, sin 
importar las diferencias ideológicas, siempre hay formas de realizar el debate con 
altura. Todo mi respeto para usted profe Celio, para su familia, para sus seres queridos, 
para sus compañeros y aquí cuenta con un amigo para seguir dando las batallas que 
hay que dar. Mil gracias por estar acá.  
 
H.C. ANDRÉS DARÍO ONZAGA NIÑO: Buenos días profe y qué bueno estar aquí de 
verdad en este sentido y merecido reconocimiento, gracias a Luis Carlos también por 
hacer esto posible y yo quería profe darle las gracias por lo que usted ha hecho por 
esta ciudad, por esta Corporación y en lo personal, gracias porque siempre desde que 
yo entré al Concejo fue de las primeras personas que me brindó su amistad, siempre 
un cariño y siempre la fraternidad y quiero también enviarle un mensaje de toda mi 
Unidad de Apoyo Normativo, tiene su fanaticada ahí usted, fuimos vecinos de oficina 
mucho tiempo y quiero decirle que desde nuestra unidad todo el cariño, el respeto y la 
admiración profe por la calidad de ser humano que usted es, por los consejos que 
siempre nos dio, por las visitas a nuestra oficina siempre a saludar, siempre con la 
mejor energía y sé profe que vendrán cosas mejores y espero que Dios me permita 
seguir siendo amigos y seguir compartiendo. Dios lo bendiga profe, muchas gracias 
por lo que hizo usted por esta ciudad. Gracias profesor.  
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H.C. MARCO FIDEL ACOSTA RICO: Apreciado profesor Celio, que sea esta la 
oportunidad no solo para sumarme a estas palabras que cuando se dan desde 
diferentes espectros políticos, diferentes formas de pensar, sin duda alguna, recoge la 
capacidad de entender que no solo pasó un funcionario público por esta Corporación, 
que tenía causas, convicciones e ideales que defender, sino que pasó por esta 
Corporación un ser humano no solo con calidad, valor y sencillez sino que supo ser 
muy sensible, cálido y muy amistoso con cada uno de nosotros. Desde que yo llegué 
al Concejo de Bogotá pues uno llega con ciertos temores, incertidumbres, cómo va a 
ser el proceso, con quién se va a encontrar y cuando lo saludé y lo conocí a usted, me 
di cuenta que por más diferencias que pudiesen existir, habían muy buenas personas, 
pero más allá de esa excelente persona que usted es y se ha reconocido aquí por 
varios colegas, me impresionó mucho el día que en la virtualidad y en la pandemia, 
usted con tanta rigurosidad se conectaba y se quedaba horas ahí al frente de ese 
computador, pues seguramente sin necesidad de hacerlo porque uno podía apagar la 
pantalla y hacer algunas otras cosas mientras tanto porque eran sesiones intensas.  
 
Esta Corporación trabajó como ninguna en el país y los medios de comunicación lo 
registraron, pero a mí me impresionaba cómo usted seguía ahí, al frente poniendo 
atención, tomando nota pero me impresionó en una de esas sesiones como usted se 
quebrantó en lágrimas cuando logró yo no recuerdo bien si fue el proyecto de los kits 
escolares o de la tarifa preferencial de Transmilenio, creo que fue el de los tres grados 
de preescolar y yo incluso estaba haciendo otra cosa cuando empecé a escucharlo  
llorado y dije, esto debe ser muy significativo para el profesor Celio y después me puse 
a averiguar y me di cuenta que usted llevaba períodos tratando de sacar esa iniciativa 
adelante y la había logrado. Eso es lo que me permite hoy afirmar que es fácil encontrar 
personas que incursionan en lo público por convicciones y otras por conveniencia y 
cuando uno ve su trayectoria se da cuenta que usted entró a esto por convicciones y 
causas claras que hasta su último día defendía.  
 
Así que en medio de las diferencias ideológicas y políticas profesor Celio, mi 
reconocimiento, mi gratitud y ojalá, que estos escenarios de toma de decisión se 
puedan llenar de personas tan humanas como usted, respetuosas y apasionadas por 
las causas y las convicciones que hacen que el uso de estos micrófonos tenga mucho 
sentido.  
 
Que Dios lo bendiga, que disfrute esta etapa de abuelo que le ha bendecido tanto a 
usted y sobre todo que sea un ejemplo y un modelo para las nuevas generaciones de 
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no solo cómo hacer esto bien, sino como hacerlo con una sensibilidad de persona que 
construye y no destruye. Un gran abrazo profesor.  
 
H.C. DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ: Profesor y maestro un abrazo de 
admiración, de reconocimiento, un abrazo también filial desde la amistad que hemos 
ido tejiendo en conversaciones que han ido construyendo sentido y que para mí han 
sido determinantes. Al concejal Luis Carlos Leal mil gracias por hacer este 
reconocimiento, este homenaje, son de esas ideas que uno dice, cómo no se me 
ocurrió, porque es realmente muy importante esto. Las conquistas del poder cultural 
son previas al poder político y usted expresa eso y lo dijo nuestro compañero de causa 
que compartimos muchas causas usted y yo, Antonio Gramsci y la gran revolución 
política también depende de una gran revolución cultural y Gramsci lo tenía claro, y 
esa revolución cultural debe estar fundada en una gran revolución pedagógica donde 
uno está dispuesto a asumir el espacio público, las interacciones cotidianas que 
vivimos afuera como unas interacciones de mutua transformación como si 
estuviéramos en una hola y eso es lo que usted ha hecho profesor, ser un maestro de 
nosotros, un más, un magister.  
 
Asumir que podemos educarnos unos con los otros no solo en el aula como usted lo 
hizo en muchas ocasiones sino también en el ámbito político, acá en este recinto, pero 
con una claridad enorme que usted siempre ha tenido y es que la revolución cultural, 
la revolución pedagógica es la que manda la parada frente a las grandes 
transformaciones políticas.  
 
Todo mi reconocimiento profesor, hemos tenido unas charlas humanas, demasiado 
humanas que a mí me han conmovido profundamente profesor y que me han tocado 
porque lo que le hicieron fue una canallada como se lo dije a usted, como se lo dije a 
Argote y como en algún momento se lo diré a Dussán, fue una callada lo que le hicieron 
a usted, fue una injusticia lo que le hicieron a usted y acá estamos maestro, el camino 
sigue, caminante no hay camino, se hace el camino al andar y claramente este 
horizonte común que usted y yo compartimos va a seguir desde otras expresiones.  
 
Cuente con nosotros y mi más profunda admiración. Gracias de verdad, gracias 
maestro.  
 
H.C. MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ: Mi querido profe Celio, sabes que te quiero, te 
aprecio y que te doy gracias por permitirnos compartir contigo diariamente ese 
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crecimiento de Antonia, de Nina en la distancia, que sabemos que eres un gran 
profesional, un gran concejal, pero primero que eso, eres un gran ser humano, un 
abuelo dedicado, un padre ejemplar y eso es lo más importante y lo que más te 
caracteriza, gracias por esta bonita amistad que hemos hecho en este tiempo, por 
permitirme conocerte también desde lo personal, por endulzarnos también con esos 
bocadillos, cada vez que paseas, piensas en cada uno de los colegas y eso es muy 
bonito, eres muy generoso y bueno, el tiempo de Dios es perfecto y los sucesos que 
rechazamos contundentemente que es el haber tenido ese mal gesto por parte del 
partido que además tu forjaste y ayudaste en su crecimiento y el miedo a que tú 
siguieras también asumiendo ese gran liderazgo que has formado, hizo que tomarán 
la peor decisión, que este Concejo se pierda a un gran concejal como el concejal Celio 
Nieves que fue presidente de esta Corporación pero lo más importante es toda esa 
siembra por parte de los Acuerdos de Ciudad, las gestiones que de igual forma 
quedaron en los territorios y esperan escenarios mucho más grandes. Esta es la 
escuela del Concejo de Bogotá, pero es también la gran oportunidad para poder 
visualizarnos en otros caminos de mayor reconocimiento también. Profe Celio, muchas 
gracias. 
 
H.C. JORGE LUIS COLMENARES ESCOBAR: profesor, vecino y gran amigo, profesor 
Celio para mí fue de mucha nostalgia y me acerqué a usted cuando me enteré de la 
injusticia que se cometió hacia usted y le expresé lo mismo que le expresé la primera 
vez que lo conocí y fue esa gran admiración que siempre le he tenido, que siempre le 
he profesado y más que todo, que siempre se lo he tratado de demostrar en cada 
oportunidad que tenemos para charlar. Hará gran falta usted en este Concejo a mí 
personalmente me hará gran falta esos obsequios de bocadillos que usted siempre me 
entregaba en la oficina, nuestros intercambios de boletería cuando teníamos que ver 
los partidos, esas grandes canciones que llegábamos a escuchar mientras nos 
despejábamos y pensábamos, fuera de todas estas contradicciones políticas que trae 
el recinto sino en entornos donde podíamos despejarnos y pensar en otras cosas.  
 
Para mí fue un honor conocerlo, para mí fue un placer conocerlo, para mí fue de gran 
admiración aprenderle al máximo todo lo que pude entender, aprender y revisar esos 
consejos que usted me dio y esos momentos de calma en los que también me dio 
cuando me decía que la política se analiza, tampoco es de pasiones, entonces 
solamente de mi parte Concejal mil gracias, mil gracias por esos momentos vividos 
porque independientemente que este fue mi primer período en el Concejo y creo que 
el único hasta el momento, sé y tengo la dicha de decir que al máximo disfruté de 
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aprenderle, de compartir con usted, de reírme junto a usted y de escucharlo cada vez 
que usted prendía el micrófono en este recinto. Mil gracias profes y vecino por todo.  
 
H.C. RUBÉN DARÍO TORRADO PACHECO: Profe, usted es un gran hombre, usted 
es una persona que la vida le ha dado triunfos y el hecho de estar aquí en el Concejo 
de Bogotá durante tantos años, yo creo que para usted fue una gran aventura y fue 
una de las cosas que en la vida le dejaron marcadas, yo ya le decía Profe, esto lo 
obliga de pronto dar el salto y a veces uno no quiere salir de una zona de confort y 
para usted el Concejo era su zona, porque acá vivía y disfrutaba esto, pero esto lo 
obliga a que la gente que ha creído en usted durante tantos años se vea representada 
en algo mayor y hoy tiene todos los títulos, tiene todos los argumentos para llegar a un 
Congreso tranquilo, usted es esa persona que aquí en el Concejo nos dio lecciones y 
a mí me dio muchas lecciones, muchas lecciones de tolerancia, muchas lecciones de 
amistad y hoy lo que está viviendo usted en este Concejo debe sentirse muy orgulloso 
porque en el tiempo que yo llevo como Concejal a ninguno de nuestros colegas que 
ya hoy no son concejales de Bogotá le hicieron este homenaje.  
 
Usted se lo merece y merece mucho más, Dios lo bendiga.  
 
ASESORA DE COMUNICACIONES, JEFE DE PRENSA DEL CONCEJAL CELIO 
NIEVES, Carolina Espitia de Montero: Profesor usted ha visto que esto se sale de 
cualquier guion, han sido muchas fueron muchísimas las muestras orgánicas, 
genuinas, espontáneas, que lo único que indican es lo que usted tiene en su corazón 
profe, fíjese que para muchos esta semana es una semana crucial, estamos en plena 
semana electoral y que muchos de ellos hayan tomado el tiempo de quedarse aquí, 
de permanecer aquí para darle un saludo profe, dice mucho de lo que usted es. Bueno 
prosigo a dar lectura de la Resolución.  
 

RESOLUCIÓN 063 de octubre 23 de 2023 
 

“Por medio de la cual se confiere la Orden Civil al Mérito José Acevedo y Gómez en 
el Grado Gran Cruz año 2023”  

  
A: 
 

CELIO NIEVES HERRERA 
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La Mesa Directiva del Concejo de Bogotá en ejercicio de sus atribuciones legales y 
reglamentarias considerando que de conformidad con la postulación efectuada por el 
honorable concejal Luis Carlos Leal Angarita, la Comisión de Acreditación en reunión 
llevada a cabo el viernes 8 de septiembre de 2023 en virtud de la facultad otorgada 
decidió conferir la Orden Civil al mérito José Acevedo y Gómez en el grado Gran Cruz 
a Celio Nieves Herrera.  
 
Que el profesor Celio Nieves Herrera posee una amplia experiencia en el ámbito 
sindical y político principalmente del sector de la Educación.  
 
Que su trabajo como Concejal desde el año 2008 le ha dejado a la Ciudad, treinta y 
seis Acuerdos con un amplio enfoque educativo, social, ambiental para hacer del 
Distrito un lugar habitable para todas y todos. 
 
Que a través de sus funciones como Concejal y en el marco del control político a las 
entidades del Distrito ha denunciado irregularidades y problemáticas en materia de 
recursos presupuestales, movilidad, servicios de salud, seguridad, transporte, malla 
vial e infraestructura, con el fin de velar por los derechos de la ciudadanía.  
 
Que el honorable concejal Celio Nieves Herrera además ha sido puente entre la 
ciudadanía y la Administración Distrital, exigiendo condiciones dignas para el progreso 
de la ciudad, de las y los bogotanos. En mérito de lo expuesto entonces se 
 

R E S U E L V E: 
 

Conferir la Orden Civil al Mérito José Acevedo y Gómez en el grado Gran Cruz a CELIO 
NIEVES HERRERA.  
 
La presente Resolución rige a partir de su comunicación. 
 
Invitamos entonces otra vez a pasar al concejal Luis Carlos Leal Angarita y a las 
personas de la Mesa Directiva, al Presidente Edward Aníbal Arias, la primera 
Vicepresidenta Ati Quigua y el segundo Vicepresidente Óscar Jaime Ramírez para 
hacer entrega de este reconocimiento.  
 
De esta manera el Concejo de Bogotá ha reconocido formalmente al honorable 
concejal Celio Nieves Herrera quien por más de 45 años se ha destacada a través de 
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su excelente gestión desde diferentes frentes, en beneficio siempre de la ciudad y 
quienes la habitan.  
 
Es momento entonces, de escuchar al honorable concejal Celio Nieves. El micrófono 
es suyo.  
 
H.C. SEGUNDO CELIO NIEVES HERRERA: Bueno, miren cómo es la vida ¿no?, muy 
chévere, desbaratamos todo el orden del día de hoy acá en el Concejo de Bogotá, por 
un reconocimiento a un concejal de la Capital de la República, primero eso. Segundo, 
como lo dijo alguien, nos hemos mantenido en la sesión como en muchos momentos, 
porque esta Corporación trabaja por supuesto con muchas ganas, con mucha 
rigurosidad desde la mayoría de los concejales y concejalas de la ciudad, pero 
igualmente después de escuchar, es decir voy a cambiar yo también mi libreto, 
después de escuchar a mis colegas, hombres y mujeres del Concejo de Bogotá a 
quienes aprecio infinitamente, después de escucharles, ahora tengo un equipo mucho 
mayor que el que he tenido hasta ahora en el ejercicio de la lucha social, de la lucha 
sindical, de la lucha política, de la lucha comunitaria, porque miren, incluso de otras 
vertientes políticas, claro, tienen que renunciar a esos partidos porque los voy a 
involucrar en el equipo de campaña para el Senado de la República, entonces, ustedes 
lo han querido, así, lo han propuesto y yo acojo esa iniciativa, yo los grabé a los que 
hicieron esa propuesta.  
 
Segundo, los amigos que no permanecen hoy en este recinto, que está muy hermoso, 
muy engalanado con mucha energía positiva, con mucho afecto, cariño, humanidad y 
amor y deseos de entrega y de trabajo, que eso es lo que nos debe animar, porque 
todos los que están de esta lado, de la parte de atrás, del lado derecho mío, del lado 
izquierdo de ustedes, los que están sentados, somos ante todo, luchadores y ante 
todo, trabajadores por dignificar a los más vulnerables de esta ciudad y de este país, 
pero fíjense yo les digo a la gente buena que siempre me acompaña, porque es gente 
buena, todos los que están acá conmigo somos gente buena, que lo que más me pone 
orgulloso a mí es ser maestro, y cuando yo voy a un recinto o a una plaza o a una calle 
en el ejercicio de mi vida sindical, pero ahora desde el 1º de enero del año 2008 como 
Concejal de esta Capital de la República, les cuento, sí yo soy orgullosamente 
concejal, pero soy más orgulloso de ser maestro de escuela de toda la vida y fíjense 
para los que no permanecen en este recinto, fíjense que yo nunca digo mentiras, yo 
les digo a ellos y a ellas en las reuniones que acá me conocen como el profe y todos, 
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ni uno solo y eso es muy chévere, ni uno solo me dijo hoy concejal, qué verraquera, 
todos me dijeron, profe, el  profe, el profe, eso es un reconocimiento maravilloso.  
 
Bueno, yo quiero agradecerles infinitamente a todos los que están acá presentes, 
están dedicados a un evento pues que no es común, esa parte yo no la conocía, no la 
supe, porque no llevo sino 16 añitos en el Concejo de Bogotá, no sé qué haya pasado 
antes, si hubo un reconocimiento similar al que hoy me están haciendo, pero si no es 
así, me siento muy feliz, porque es el primer reconocimiento a un concejal en ejercicio 
que se va, entonces eso hay que hacerlo como decía el concejal Ramírez Vahos, hay 
que hacerlo en vida y chévere que me lo estén haciendo, chéverísimo, muy 
interesante, muy importante, entonces a todos los que están acá y no los voy a 
nombrar uno a uno, porque ahí uno la embarra, se le queda alguien y después 
amistosamente le llaman la atención.  
 
Hablo por supuesto también en nombre de mi familia, de Manuela que está ahí; de 
Nina que está allá; de Antonia correteando por ahí, miren a Antonia está abajo porque 
está cansadita, yo que soy maestro sé que la atención de un niño, de una niña, 
después de 15 o 20 minutos se dispersa y eso es chévere para que se vayan a jugar, 
entonces no se preocupen, ella está ahí muy atenta poniéndole cuidado al abuelo y 
ahí está Nataly quien tiene en su vientre a Manuela, a toda mi familia que está hoy acá 
muy bien representada, a Nicolás mi hijo, al lado de allá, al gigante; a la distancia allá 
en Barcelona a Catalina mi hija, a Yoel su compañero de vida, a todos y a todas los 
integrantes de mi familia, acá están representados en ella también por tres de mis 
sobrinos y sobrinas, Camilo, Natalia, Valentina, Andrés y a mis hermanos que a la 
distancia están pendientes de este hecho de afecto, a todos mis primos, mis primas, a 
toda mi familia que la quiero mucho. 
 
Amigos, amigas, compañeros de lucha estudiantil, aquí hay gente de lucha estudiantil, 
cuando por allá en la Universidad Pedagógica por esos avatares de la lucha, me 
echaron de la universidad, pero aquí estamos, por ahí veo a Miguel, amigas y 
compañeros de la lucha sindical, de la lucha cooperativa, de mis dos cooperativas que 
tanto quiero, de mis organizaciones sindicales por las cuales estuve y dirigí muy bien, 
con otros amigos y amigas de FECODE, de la ADE; a los líderes comunitarios de varias 
localidades que tuvieron a bien acercarse a este bonito evento, a quienes me han 
acompañado en la lucha social, en la lucha comunitaria, en el caminar, yo soy un 
caminante de la lucha y de la vida; a los líderes comunitarios, cooperativistas, 
deportistas, ambientalistas, mujeres jóvenes, etnias, Afro, ROM, poblaciones diversas 
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etc., con ellos es que he trabajado durante estos 16 años más que antes, porque yo 
también aquí he aprendido a valorar a otras poblaciones que seguramente antes no lo 
hacía, porque no tenía la información y el conocimiento debido, pero esto también es 
un salón de clase, para mí, como el salón de clase de 3º, 4º o 5º de primaria allá en la 
escuela Nuestra Sabiduría por detrás de la Balvanera, en el barrio Restrepo, ese era 
el salón y este continúo siendo mi salón, unas veces de alumno y otras veces de 
maestro. Unas veces escuchaba a todos mis colegas, a los funcionarios de la 
Administración, que también los saludo con respeto, a los trabajadores y trabajadoras 
del Concejo, claro, soporte indiscutible del trabajo de este Concejo de Bogotá, a los 
que aún están y a los que se han ido, han fallecido, se han pensionado, fueron 
temporales, fueron interinos, fueron administrativos, fueron trabajadores ocasionales, 
pero esa planta maravillosa histórica que yo conocí, con quienes compartí y le ofrecí 
mi afecto y me los gané de afecto a esos trabajadores maravillosos.  
 
A mis colegas concejales, a quienes también como lo dije anteriormente sobre los 
trabajadores, desde ese 1º de enero del año 2008, hemos pasado por esta 
Corporación, que nos hemos encontrado amablemente, que nos hemos ayudado, que 
nos hemos conocido, que hemos luchado cada uno por sus causas, seguramente 
algunas de las mías no compartidas y así fue, otras por unanimidad, hermoso, bonito, 
todo eso, pero ante todo como muchos de ustedes lo dijeron en esas palabras de 
reconocimiento, ante todo, fuimos los unos y los otros, seguramente unos más con 
otros, porque esa es nuestra sociedad, acá nos encontramos lo que se refleja en la 
sociedad, no podemos ser todos del mismo talante, no podemos ser todos y todas de 
la misma emoción, del mismo tono, pero al final teníamos que salir abrazados, de 
pronto uno salía emberracado por una vaina, pero al otro día estábamos en el mismo 
salón de clase. Esa es la vida y esa es mi vida. 
 
A los policías que me han acompañado por estos tantos años, cuidándome y yo digo 
a mí de qué me cuidan si yo soy un hombre bueno, chévere, pero hay que cumplirle a 
la autoridad, hay que cumplir, hay que dejarnos acompañar con afecto, con 
responsabilidad. A los partidos políticos que están representados y que estuvieron 
representados en este Concejo durante esos 16 años, también les debo mucho a unos 
más que a otros, es tanto que se está hoy en una carrera política, en una disputa por 
la democracia de muchos modos y de muchas maneras para llegar a las 
corporaciones, unos criticamos las maneras de unos y seguramente los otros, las 
maneras de nosotros, pero esta Corporación se debe llenar de hombres y mujeres 
auténticos, trabajadores, leales, respetuosos, con propuestas, con iniciativas con 
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control, con acompañamiento a la comunidad, eso es lo que yo desde afuera voy a 
vigilar, yo no me retiro de la lucha sindical, no me retiro de la lucha política, mis ojos 
seguirán en el Concejo de Bogotá, no sé si para volver, pero para decir ahí dejamos 
una enseñanza, dejamos una experiencia, dejamos unos amigos, dejamos un don de 
gente y un sinnúmero de propuestas que les voy a hacer seguimiento desde afuera.  
 
Yo tengo 36 Acuerdos de Ciudad, unos implementados en su totalidad, otros a mitad 
del camino, otros sin implementar; uno no se implementó, entonces yo desde afuera 
voy a hacerles vigilancia y voy a lograr con el acompañamiento de muchos de los que 
aquí están porque van a volver merecidamente al Concejo de Bogotá para que me 
acompañen y aquí les voy a escribir, me van a tener como un ciudadano mamón para 
que ustedes hagan la vigilancia a los hechos de los otros concejales y para que la 
ciudad sepa que esta es una Corporación que merece el respeto debido, desde 
adentro y desde afuera, a todos los partidos incluido el mío, incluido el Pacto. No veo 
a Isaías, es al único que estoy nombrando, todos los días me busca para arreglarme 
el calzado, un buen amigo; a mi equipo de la UAN de todos estos años, un equipo 
maravilloso, un equipo que sin ellos no hubiéramos logrado esos 36 Acuerdos, un 
equipo espectacular e importante para mí, un soporte único, sin ellos no hubiéramos 
hecho tantos debates de control político a los gobiernos cercanos y a los lejanos, 
porque también se los hice a los más cercanos y a los más lejanos también les hice 
debates de control político; con ellos construimos esas iniciativas, esos Acuerdos, pero 
fuimos a las localidades a acompañar a la ciudadanía que nos reclamaba y que de 
pronto llegamos allá y que por primera vez los conocimos. 
 
Yo tuve casi siempre el placer de dejarme invitar por gente que yo nunca conocía y 
allá los conocí en su territorio, en la calle luchando por los servicios públicos, por la 
escuela, por el andén, por el pavimento, por la alimentación escolar, bueno, por lo que 
todos hacemos en este maravilloso Concejo de la ciudad de Bogotá. A todos ellos yo 
les agradezco inmensamente, es un abrazo fuerte, es un mil gracias eterno, pero 
quiero hoy también reconocer un especial agradecimiento y un aplauso sincero a Luis 
Carlos Leal que como muchos de ustedes también lo reconocieron allá en su 
intervención, Leal en su sitio que ha ocupado en otras oportunidades tuvo la iniciativa, 
fue su iniciativa, yo fui el primer sorprendido, Luis Carlos, muchas gracias, no piensen 
que yo cuadré con Leal, no, yo nunca cuadro nada, yo soy de frente sobre la mesa, 
ahí de frente, viéndonos, discutiendo, golpeando, como sea, pero cómo no agradecerle 
además, después déjeme decir de este éxito tan berraco en esta convocatoria, vea, 
están todos los concejales de Bogotá, eso sí vuelvo y lo repito, pues algo hice por este 
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Concejo, algo gané de ustedes amigos y amigas concejales de la Capital de la 
República, definitivamente me emociona, me alegra compañero concejal Leal, muchas 
gracias.  
 
Este reconocimiento que hoy me están haciendo, que he recibido con un pergamino, 
con una medalla, con un pin, como lo decía Baena, cuando me quieran regalar algo, 
regálenme un pincito, eso no vale sino un dólar, un pincito yo me lo coloco acá, yo ya 
había entregado reconocimientos a personas jurídicas, a personas naturales y yo 
nunca pensé que me encontrara hoy con una banda, yo nunca me imaginé oiga, 
seguramente hasta Presidente de la República puedo ser y bueno, yo la voy a guardar 
con mucha gratitud, es la máxima distinción que da el Concejo de Bogotá y la tengo 
yo, ojalá, otros compañeros, compañeras, concejales, ciudadanos, maestros a quienes 
se las he entregado yo, dirigentes comunales, líderes sociales, estudiantes, la puedan 
tener y la lleven orgullosos, entonces feliz. 
 
Yo en eso soy como muy cicatero, yo digo será que sí, Leal, de verdad me sorprendió 
y yo le dije a Leal, pero cómo así mi hermano y me dijo pues así fue, la aprobó y le 
agradezco a la Comisión de Acreditación como lo dijo Mandí que tuvo a bien otorgarla 
por la postulación de Leal; a la Mesa Directiva por supuesto, que tuvo a bien también 
volverse partícipe de ella y firmantes de la misma, a Edward, a Ati y al compañero 
Óscar, muchas gracias.  
 
Yo no voy a decir más de lo que escucharon a Carolina, yo creo que hizo un excelente 
resumen, es tanto que fue muy bien aplaudido, ahí hay un historial de mi vida, pero 
déjenme decirles que ahí hay una historia de mi vida juvenil, allá en mi pueblo, que ahí 
hay una historia de lucha estudiantil, que ahí hay una historia de lucha sindical y de 
lucha social y por supuesto en este recinto cómo no decirlo, de lucha política, porque 
a nosotros, más a unos que a otros, no nos han regalado nada nada, muchos de 
nosotros compañeros y yo creo que la mayoría, nos hemos hecho a pulso para llegar 
a estas corporaciones, unos más que otros, pero indudablemente a pulso.  
 
En este Concejo solo quiero dejar amigos, miren, quiero decir que todavía no me voy, 
yo mañana vuelvo y vuelvo a las 9:00 de la mañana a trabajar y me iré seguramente 
el 23 de diciembre y seguramente en cada curul les voy a colocar un pedacito de 
bocadillo moniquireño para que lo recuerden, o bueno, una cajita, vamos a hacer una 
inversión mayor a la de los años anteriores, entonces solo amigos y de todo, 
concejales, trabajadores, de la Unidad de Apoyo Normativo de todos los 44 concejales 
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de la ciudad porque conmigo 45, todos ellos me respetan a mí, todos los de las 
Unidades Normativas, claro que uno a veces se pone como quisquilloso de un lado y 
del otro, porque uno tiene que defender al opinador mayor, llamémoslo así, a su 
concejal y eso está bien, hay que defenderlo, como uno tiene que defender las 
instituciones, hacerlo con ahínco, con verraquera, pero en medio de las 
contradicciones y en esta intervención para mí primero, primó lo humano, la gente, la 
persona, son 46 años de vida en Bogotá, yo llegué un 31 de agosto de 1977 cuando 
me sacaron de Puerto Boyacá y me vine a estudiar y me vine a trabajar y miren donde 
voy y con todos esos buenos deseos que ustedes tienen para mí, a dónde voy a llegar. 
 
Para la despedida habrá otro momento, solo agradecimiento para quienes están en 
este lugar, el salón Comuneros del Concejo de Bogotá y para quienes seguramente 
por las redes nos están siguiendo y sé que quisieron venir, pero por razones familiares, 
particulares, médicas, laborales no lo pudieron hacer, algunos están capando trabajo 
acá, pero chévere que estén conmigo hoy. Estoy feliz por cumplir la palabra, por ser 
como su primer apellido, un hombre leal, que es difícil para otros serlo, yo siempre lo 
he sido y lo seré hasta el último día con la gente, con la política, con los amigos, con 
la familia, sigo con las causas de la paz y de la democracia.  
 
Los quiero mucho, muchas gracias. 
 
ASESORA DE COMUNICACIONES, JEFE DE PRENSA DEL CONCEJAL CELIO 
NIEVES, Carolina Espitia de Montero: Le reiteramos nuestras más sinceras 
felicitaciones por su grandiosa labor Concejal y de nuevo a usted concejal Leal por 
esta iniciativa. 
 
Así hemos llegado al cierre de esta jornada, al Concejo de Bogotá, a su Mesa Directiva 
y al honorable concejal Luis Carlos Leal Angarita, agradecemos su atención y 
asistencia. Esperamos que esta celebración haya sido de su total agrado y los 
invitamos ahora al salón social para tomar un cafecito y hacer unos registros de fotos.  
 
Que tengan un feliz resto de día, muchas gracias.  
 
PRESIDENTA: Bueno, agradecerle al concejal Luis Carlos Leal por esta iniciativa, a 
todos los concejales y concejalas de las 13 bancadas por estar presentes, a todos los 
invitados, vamos de pronto a pedirle al concejal Celio si podemos pasar al área social 
para que pueda saludar a toda la gente que lo acompaña el día de hoy y podamos 
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registrar a los concejales que han hecho ingreso señor Secretario y darle lectura al 
orden del día de hoy. 
 
SECRETARIO: Con gusto señora Presidente. 
 
PRESIDENTA: Señor Secretario para una constancia del concejal Emel y démosle 
lectura al orden del día. 
 
Concejal Emel para la constancia.  
 
H.C. EMEL ROJAS CASTILLO: Presidenta gracias, voy a dejar una constancia 
probablemente histórica, el Presidente Petro mediante el Decreto 141649 del 2023 
ordenó en el programa nacional de jóvenes en paz, jóvenes entre 14 y 28 años, “que 
los jóvenes dejen de delinquir” y entonces si un joven no ha delinquido qué va a hacer, 
va a delinquir para cobrar el subsidio. Algo más grave, para recibir el beneficio se dará 
a alguien que tenga documento de identidad expedido por la autoridad colombiana, 
Petro entonces busca fomentar a los extranjeros que vengan al país a pedir ese 
subsidio, porque la autoridad los puede identificar con cédula de extranjería y van a 
llegar muchos más de los que han llegado hasta hoy agravando el problema 
venezolano.  
 
Advierto al Congreso de la República y a los partidos políticos, del grave daño que se 
le hace a la democracia y a Colombia. El programa también va a otorgar abogados a 
esos jóvenes delincuentes y entonces qué vamos a recibir, el Presidente Petro para 
eso subió entre otros la gasolina y ha hecho una reforma tributaria. El destino del país 
está en juego y la democracia también este 29 de octubre. Partidos políticos, revisar 
lo que el Presidente está haciendo. Congreso de la República no es posible que 
Colombia ahora subsidie a los extranjeros en un programa que obliga a los jóvenes a 
delinquir. Eso va a sumar a los jóvenes en una trampa de pobreza.  
 
PRESIDENTA: Señor Secretario, dé lectura al orden del día, por favor.  
 
SECRETARIO: Con gusto señora Presidente.  
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2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
 
El Secretario da lectura al orden del día transcrito al inicio de esta acta. 
SECRETARIO: Ha sido leído el orden del día, señora Presidente. 
 
PRESIDENTA: En consideración el orden del día. 
 
SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día como fue leído, señora Presidente.  
 
PRESIDENTA: Siguiente punto del orden del día. Bueno, estamos aprobando el orden 
del día por razones del quórum, entonces hay unos concejales inscritos que quieren el 
uso de la palabra por tres (3) minutos cada uno.  
 
Concejala Ana Teresa.  
 
H.C. ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ (moción de réplica): Presidenta, quiero 
replicar lo dicho por el concejal Emel, no es verdad, ni es cierto que el Presidente 
Gustavo Petro vaya a financiar delincuentes, lo que se está haciendo es un proceso 
de ayuda y de apoyo a los jóvenes para que no caigan en situaciones de violencia. Los 
jóvenes que no han tenido oportunidades de educación, de empleo, para que puedan 
ir a la universidad, para que no tengan que dejar la universidad justamente por falta de 
garantías. El Decreto si no lo ha leído concejal Emel, dice muy claro que no se va a 
financiar a personas que tengan procesos judiciales. Es falso que se pretenda engañar 
a la ciudadanía con este tipo de información justamente ad-portas de las elecciones. 
 
PRESIDENTA: Concejal José Cuesta.  
 
H.C. JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA (moción de réplica): Presidenta, al mismo 
pronunciamiento que hizo el concejal Emel, es muy elemental, lo que está haciendo el 
Presidente Petro mediante el Decreto es recuperar una iniciativa que ya vivió Bogotá 
Diez Mil Jóvenes en Paz, que justamente fueron identificados a partir de establecer lo 
que se denomina esas líneas de frontera en materia de violencia social, que eran 
jóvenes que podían perfectamente terminar capturados por las organizaciones 
criminales y para ello, se determinó justamente la asignación de unos recursos. En ese 
momento fue de un millón de pesos para que se dedicaran justamente a adelantar 
estudios técnicos, de secundaria y de formación universitaria y los resultados fueron 
extraordinarios, eso permitió reducir todos los delitos de alto impacto en el gobierno de 
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Bogotá Humana en el marco de la seguridad humana. Es exactamente lo que vamos 
a hacer ahora, lo que va a hacer el gobierno nacional a través del Decreto que expidió 
el Presidente Petro y es, garantizar que los jóvenes que están allí lindando en esa 
frontera de la violencia para que no terminen siendo víctimas de las organizaciones 
criminales, se les otorga ese mismo estipendio bajo dos condiciones, que tengan 
vínculos con procesos de participación comunitaria y estén vinculados a procesos de 
formación educativa.  
 
PRESIDENTA: Concejala Diana Diago.  
 
H.C. DIANA MARCELA DIAGO GUÁQUETA: Gracias Presidenta, preocupa que Petro 
no ha entendido que los bogotanos necesitamos el metro, la primera línea del metro e 
insiste con su viaje a China, será que no sabe que los contratos se tienen que respetar 
y que la obra ya va avanzando y que va bien, por qué siempre tiene que interferir él, 
las decisiones fundamentales para los bogotanos. Además, debería estar es pendiente 
del país, es el Presidente paseador, va por todos lados del mundo, pero se le olvida 
que mañana los taxistas están convocando un paro porque no sienten que les ha 
cumplido con lo del precio de la gasolina. Entonces yo sí hago un llamado a este 
gobierno para que se enfoque en las prioridades de Colombia y no pretenda Gustavo 
Petro portarse como el Alcalde que ya no es y que, por cierto, cuando fue Alcalde le 
fue muy mal. Un respeto por los programas, respeto por los grandes proyectos de 
infraestructura.  
 
Muchas gracias Presidenta.  
 
PRESIDENTA: Registremos concejales que han hecho ingreso. 
 
SECRETARIO: Con gusto señora Presidente.  
 
Certificamos el registro del señor concejal JUAN JAVIER BAENA MERLANO.  
 
PRESIDENTA: Concejala Lucía Bastidas.  
 
H.C. DORA LUCÍA BASTIDAS UBATE: Gracias Presidenta, el señor Germán Navas 
Talero es misógino, odia a las mujeres, está claro porque cada pronunciamiento que 
hace es contra las mujeres, lo ha hecho conmigo, lo ha hecho con Diana Diago, lo ha 
hecho con la representante Jeniffer Pedraza, a nosotras varias nos tiene bloqueadas 
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pero hoy él que está no sé en qué campaña y denigrando contra Carlos Fernando 
Galán, acostumbrados porque toda la guerra sucia se ha enfilado contra Galán, de las 
extremas, el señor Navas Talero hoy dice “lo peor que le podría pasar a Bogotá sería 
Galán, sería la repetición del negociante Peñalosa y la zorrilla López”, nótese el 
lenguaje de los machistas contra las mujeres, siempre, todo es mentira lo que dice en 
el trino y es desobligante con el exalcalde Enrique Peñalosa, con Galán, pero el 
lenguaje sexista y machista lo utiliza contra la Alcaldesa Claudia López y yo soy 
contradictora de la Alcaldesa Claudia López, pero aquí tenemos que defender es a 
todas y la solidaridad Ati y le hago ese llamado de siempre, todas, todas las mujeres.  
En estos días me mandaban a mí diciéndome zorra, perra, varias veces y uno dice, 
por qué ese lenguaje machista siempre contra las mujeres y por qué nos quedamos 
calladas, aquí yo le pido a todas las que nos ha maltratado el señor Germán Navas 
Talero que lo demandemos por violencia de género, violencia de género, pero además 
con énfasis en las mujeres que hacemos política.  
 
No más señor Germán Navas Talero, le toca ir a tratar su problema de machismo y de 
misoginia que tiene usted contra las mujeres de Bogotá y de Colombia.  
 
Muchas gracias querida Presidenta.  
 
PRESIDENTA: Concejala Heidy Lorena.  
 
H.C. HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO: A mí también me tiene bloqueada 
concejala Lucía, a gran parte creo de las que estamos acá en este Concejo, bueno yo 
había hecho una solicitud el año pasado, precisamente a la Comisión de Ética y 
Garantía, no sé en qué irá eso pero bueno, digamos que esa siempre ha sido como la 
forma de agredir a las mujeres, agredirnos a las mujeres en política, llamarnos putas, 
zorras, perras, entre otros calificativos, pero yo quería hacer una denuncia y le pido 
especial atención a la Personería de Bogotá, por estas épocas se presenta mucho 
todo el tema del constreñimiento al elector y aquí varios colegas han denunciado cómo 
se está poniendo en función entidades del Distrito en favor de algunos candidatos al 
Concejo de Bogotá y bastantes denuncias han hecho distintos concejales, el concejal 
Baena por ejemplo, las condiciones precarias que tienen las maestras de la Secretaría 
de Integración Social y este caso puntual, es una denuncia en contra del Subdirector 
de Integración Social de la localidad de Ciudad Bolívar, el señor Óscar Javier Sierra 
Moreno, resulta que le está pidiendo bases de datos a las profesoras, les están 
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exigiendo que compartan voz, que compartan las imágenes de un candidato al 
Concejo.  
 
Ellas nos enviaron chats, pero pues digamos precisamente por salvaguardar su puesto 
y su integridad pues nadie menciona al Santo. Esto es abiertamente constreñimiento 
al elector lo que está haciendo el funcionario de la Administración de los Verdes para 
presionar a contratistas que bastantes precarias condiciones tienen ya en Integración 
Social, para que adicional a eso, se les obligue, se les hostigue, se les amenace que 
si no envían los listados para favorecer a ese candidato pues básicamente van a perder 
a sus empleos. Entonces si la Personería y parte de los entes de control que vigilan 
electoralmente pueden investigar de una vez a este funcionario y para que, por favor, 
le pongan la lupa y todas aquellas y todos aquellos contratistas que tengan el valor de 
denunciar, que lo hagan. No es posible que se juegue con el hambre de la gente, no 
es posible que se siga jugando con un derecho fundamental como es el derecho al 
trabajo, que, a costa de votos, a costa de votar por uno u otro, se les amenace con sus 
puestos de trabajo. Eso no puede pasar en esta Alcaldía de los Verdes. Gracias 
Presidenta.  
 
PRESIDENTA: Concejal Carrillo.  
 
H.C. CARLOS ALBERTO CARRILLO ARENAS: Gracias Presidenta, creo que se retiró 
del recinto el concejal Emel Rojas, pero yo sí quiero hacerle un llamado concejal Emel 
si de pronto me está escuchando por allá en algún lugar, en algún pasillo a que dé un 
debate con más altura concejal Emel, yo que lo he conocido a usted acá y que sé que 
es una persona con capacidades intelectuales, podría dar un debate mucho más 
honesto que recurrir a uno de los sentimientos que creo yo es el más peligroso en una 
sociedad, que es la xenofobia. El pueblo venezolano es básicamente idéntico al 
nuestro, no solamente compartimos los colores del tricolor Uni-andino, sino 
compartimos una historia común, una lengua, compartimos demasiadas cosas para 
que hoy vengan a utilizar un argumento tan pero tan pobre como el de la xenofobia 
para hacer campaña y lo hemos visto también en la campaña del señor Molano, que 
ahora cree pues que la criminalidad tiene nacionalidad y esto pues también en el 
mismo sentido de las posturas abiertamente xenófobas que ha tenido Claudia López 
a lo largo de su Administración y que lo ha hecho además, no por ignorancia, todos 
sabemos Secretaria, usted que está acá y que conoce a su Alcaldesa, pues la 
Alcaldesa ha estudiado en una de las mejores escuelas de gobierno del mundo y sabe 
perfectamente la bajeza que es utilizar la xenofobia como argumento político y una 
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segunda cosa, señora Presidente, yo creo que hay que rechazar las actitudes del 
exrepresentante Germán Navas Talero, son inapropiadas, son comentarios, que sí son 
de corte machista y que merecen todo el rechazo no porque sea una figura destacada 
de mi partido podemos dejar de rechazar las equivocaciones, debería el doctor Navas 
a quien aprecio y admiro, medirse a la hora de hacer ese tipo de comentarios porque 
entonces qué hacen los enemigos del gobierno, instrumentalizar esos comentarios y 
por supuesto, instrumentalizar también a las víctimas de estos ataques para salir a 
hacer política carente de argumentos, que es lo único que pueden hacer.  
Muchas gracias Presidenta.  
 
SECRETARIO: Señora Presidente, con su venia me permito certificar el registro del 
señor concejal ÁLVARO JOSÉ ARGOTE MUÑOZ.  
 
PRESIDENTA: Continuamos con el uso de la palabra del concejal Libardo Asprilla.  
 
H.C. LIBARDO ASPRILLA LARA: Presidenta, me sumo al llamado que hace la colega 
Lucía Bastidas frente al lenguaje que utiliza el doctor Germán Navas Talero haciendo 
referencia a las mujeres. Es que esa es la contradicción doctora Lucía, es una persona 
ilustrada, es un profesional del derecho y conoce muy bien de la Constitución y la Ley, 
el Estado Social de Derecho y en un Estado que pregona la igualdad en el artículo 13 
de su Carta Magna no caben ese tipo de expresiones en referencia pues es 
desobligante, no sé qué medidas vayan a tomar allí las autoridades.  
 
Presidenta y colegas me encontré con una publicación que no sé si sea realmente de 
Transmilenio o es una cuenta fake, pero lo que expresa dice “la Policía Metropolitana 
de Bogotá asignada al Portal Américas, a Transmilenio, ya ha reportado en la semana 
dos casos de riñas entre vendedores informales venezolanos y colombianos quienes 
constantemente pelean el espacio público. 
 
En este mes de octubre de 2023, Transmilenio anunció no permitir más ventas 
informales y pide a la Alcaldía acabar con ese problema, con las ventas informales 
dentro de Transmilenio” y a propósito con tremendos horrores ortográficos, si es de la 
Institución, desde ya llamo la atención o si no lo es, para que hagan los correctivos, 
hagan las advertencias pertinentes, pues señalar a las personas que hacen parte de 
la ciudad, que hacen parte de la economía de la ciudad como problema, me parece un 
total desacierto y es que en la institucionalidad se ha tenido unos imaginarios muy 
equivocados respecto a la informalidad, quién dijo que informalidad es ilegalidad, 



 
 

 
 

CONCEJO DE 
 BOGOTÁ D.C. 

 
PROCESO DE GESTIÓN NORMATIVA Y CONTROL POLÍTICO CÓDIGO: GN-GCP-PR001-F04 

ACTA TRANSCRITA 
VERSION No. 05 

FECHA: 11 MAR. 2015 

 
Sesión Plenaria Extraordinaria-Acta 075 de 2023  
TIEMPO DE TRANSCRIPCIÓN: 00:00:00 A 02:50:19-APG- 
 

38 
 

informalidad no es ilegalidad, recordemos que las ventas informales y toda la 
economía informal, la economía popular, devienen, son la resultante de la incapacidad 
de la economía en su conjunto para absolver la oferta laboral y de trabajo de 
emprendimiento que se tiene en el país y entonces cuando no hay esa capacidad o 
cuando se desarrollan proyectos que si bien pueden conllevar, pueden contener 
grandes inversiones, resultan inconvenientes porque no generan el impacto y la 
inclusión debida, no generan la inclusión necesaria, al contrario, excluyen como han 
habido muchos proyectos con grandes inversiones que al contrario, generan son 
deterioros ambientales, deterioros en ecosistemas, deterioros socio económicos, 
dañan tejidos sociales, tejidos empresariales y por ese tipo de condiciones se presenta 
lo que en economía llamamos externalidades y parte de las externalidades del 
desarrollo económico desigual, desequilibrado que se da en el país, esta es la 
resultante, las ventas informales son parte de las externalidades del desarrollo 
equivocado y la concepción tradicional que se ha tenido del desarrollo económico, un 
desarrollo que como dice Max Neef no se da a escala humana.  
 
Cuando el desarrollo no se da a escala humana es cuando se presentan este tipo de 
fenómenos, porque no se atiende a los satisfactores que cada vez son más crecientes 
en los seres humanos dependiendo del entorno donde nos encontremos y estamos en 
Bogotá, una ciudad que ha crecido y producto de su crecimiento desbordado que ha 
absorbido gran parte de las municipalidades circunvecinas, en su desarrollo 
desbordado pues va generando todo este tipo de externalidades y por eso es 
importante que la institucionalidad entienda este fenómeno y lo incorpore dentro de las 
dinámicas de planeación del desarrollo, del ordenamiento territorial y eso es lo que 
puede conllevar a una sociedad más justa, más equilibrada. Necesitamos esas 
grandes transformaciones, desarrollo con igualdad, desarrollo con inclusión. Que nadie 
se quede atrás, es eso.  
 
PRESIDENTA: Concejal Sarmiento tiene el uso de la palabra.  
 
H.C. MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO: Gracias Presidenta, rápidamente 
resaltar la grave denuncia que hizo la Unión Sindical Obrera sobre las decisiones que 
está tomando el gobierno de Gustavo Petro frente a Ecopetrol, que ponen en riesgo la 
empresa más importante que tiene Colombia y que además pone en riesgo nuestra 
soberanía energética. En Ecopetrol decidieron que el próximo año van a disminuir el 
presupuesto de inversión de 4.500 millones de dólares, lo van a bajar a 2.500 millones 
de dólares, una drástica reducción y esa inversión tiene que ver con los recursos que 
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Ecopetrol destina para mejorar la producción de sus pozos y para hacer las labores de 
exploración de hidrocarburos en el territorio nacional. La USO señala que esto pone 
en riesgo la producción que actualmente tiene la empresa, Colombia tiene una meta 
para que en los próximos años tengamos una producción anual de más de 825 mil 
barriles de petróleo, pero con este tipo de decisiones, esa meta no se va a cumplir y 
esa producción quedaría reducida a un poco más de 400 mil barriles de petróleo al día, 
cosa que es muy grave porque eso también disminuiría las exportaciones de petróleo 
y de gas de Colombia al exterior.  
 
Muy grave ese tipo de decisiones que se enmarcan en la pésima política de Gustavo 
Petro y de toda su charlatanería de señalar que en Colombia debe desaparecer la 
producción de hidrocarburos que, porque eso sería un gran aporte a la crisis y al 
cambio climático, cosa que es absolutamente falsa porque Colombia casi no aporta 
nada a los gases efecto invernadero que son los causantes del cambio climático. Una 
decisión que repito, pone en riesgo a Ecopetrol como lo señala la USO y la soberanía 
energética. Se suma a esto también a otro pronunciamiento que hizo otra Organización 
Sindical muy importante como FECODE que en semanas anteriores se declaró en 
alerta máxima por las decisiones también del gobierno de Gustavo Petro de marchitar 
el régimen especial del magisterio en materia de salud y de pensiones y las decisiones 
de suspender ese proceso de contratación son muy graves en la medida en que 
indicarían que el gobierno de Petro quiere llevar al magisterio al régimen general de 
pensiones y de salud, lo que acabaría con una conquista histórica. Cuánta razón nos 
están dando los hechos de ese voto blanco, cuánta razón nos están dando los hechos 
de que el gobierno de Gustavo Petro no representa el verdadero cambio sino todo lo 
contrario, a profundizar las malas políticas que tanto daño le han hecho a este país.  
 
Muchas gracias señora Presidente.  
 
PRESIDENTA: Bueno, hoy tenemos un foro muy importante, sin embargo encuentro 
que el quórum va a hacer que necesariamente tengamos que reprogramarlo, estamos 
en la semana del cambio climático en el Caribe y precisamente creo que es muy 
oportuno este foro, sin embargo, pues yo quisiera escuchar a la bancada citante sobre 
la conveniencia de poder agendar este foro en una oportunidad donde puedan estar 
todos los concejales, porque la intervención de la Administración es una intervención 
donde tienen que dar un informe muy completo sobre una iniciativa, yo creo que les 
toma como una hora y media y yo creo que tiene todo el sentido que estén aquí la 
mayoría de concejales y fuerzas políticas. Entonces les propongo más bien que 
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pasemos al siguiente punto del orden del día y podamos aprobar unas proposiciones 
y agendemos este foro. 
 
Concejal José Cuesta, usted ha pedido la palabra.  
Registremos concejales que han hecho ingreso, señor Secretario.  
 
SECRETARIO: Con gusto señora Presidente.  
 
Me permito certificar el registro del señor concejal PEDRO JULIÁN LÓPEZ SIERRA.  
 
H.C. JOSÉ DEL CARMEN CUESTA NOVOA: Mire, de hecho, yo ya había hablado con 
usted Presidenta, porque evidente que hay una situación de facto, lo evidente es 
inobjetable no tiene sentido que hagamos un ejercicio para hablarle pues al vacío. En 
ese orden de ideas, estamos completamente de acuerdo con la bancada, ahora le 
pedimos a la Mesa Directiva, a usted como Presidenta ahora mismo, que se 
reprograme cuanto antes, porque sí nosotros queremos hacer un balance de lo que ha 
significado la entrada en vigencia del Acuerdo 790 frente a las realizaciones 
incumplidas por parte de la Administración Distrital. Por eso estamos de acuerdo que 
efectivamente este que es un debate bien importante merece que tenga un recinto 
completamente lleno. 
 
PRESIDENTA: Siguiente punto del orden del día, señor Secretario.  
 
SECRETARIO: Con gusto señora Presidente. 
 
 
3. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES 
 
PRESIDENTA: Demos lectura a las proposiciones.  
 
SECRETARIO: Con gusto señora Presidente.  
 
“Tema: Reconocimiento en nota de estilo a la Asociación Mercado de las Pulgas de 
Usaquén. 
 
Presentada por la concejal María Fernanda Rojas Mantilla”.  
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Ha sido leída la proposición de nota de estilo, señora Presidente.  
 
PRESIDENTA: En consideración la proposición leída. 
 
SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición, señora Presidente. 
 
PRESIDENTA: Siguiente proposición. 
 
SECRETARIO: Con gusto señora Presidente.  
 
“Tema: Reconocimiento con nota de estilo del Concejo de Bogotá a la Agrupación Son 
Martínez.  
 
Presentada por el honorable concejal Edward Aníbal Arias Rubio”. 
 
Ha sido leída la proposición de nota de estilo, señora Presidente.  
 
PRESIDENTA: En consideración la proposición leída. 
 
SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición de nota de estilo, señora Presidente. 
 
Siguiente proposición. 
 
“Tema: Reconocimiento a través de nota de estilo a la Escuela Superior de 
Administración Pública por la conmemoración de sus 65 años.  
 
Presentada por el señor concejal Julián David Rodríguez Sastoque”. 
 
Ha sido leída la proposición de nota de estilo, señora Presidente.  
 
PRESIDENTA: En consideración la proposición leída. 
 
SECRETARIO: Ha sido aprobada la proposición de nota de estilo, señora Presidente. 
 
PRESIDENTA: Siguiente punto del orden del día.  
 
SECRETARIO: Con gusto señora Presidente.  
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4. FORO: RENDICIÓN DE CUENTAS Y SEGUIMIENTO A MANDATOS 
ESTABLECIDOS EN LA DECLARATORIA DE EMERGENCIA CLIMÁTICA.  
 
Proposición 556 de 2023, aprobada en sesión Plenaria el 6 de octubre de 2023. 
 
PRESIDENTA: Señor Secretario, deje constancia de los invitados que han hecho 
presencia a este foro. 
 
SECRETARIO: Con gusto señora Presidente.  
 
Se registraron la Secretaría Distrital de Hábitat, Juan Carlos Arbeláez; de la Secretaría 
de Educación del Distrito, Liliana Álvarez; Subdirectora; de la Secretaría de Ambiente, 
Carolina Urrutia y de la Secretaría de Salud también viene como delegada Catalina 
Medina. Igualmente, se encuentran presentes los organismos de control, Contraloría, 
Personería y Veeduría.  
 
PRESIDENTA: Muchas gracias. Bueno, este foro realmente es muy pertinente en la 
Semana del Clima, de Colombia y de América Latina y el Caribe y yo quiero pues 
unirme a esta iniciativa de la bancada Colombia Humana, creo que es un buen 
momento para hacerle un reconocimiento a los sistemas de conocimiento de los 
pueblos indígenas que son fundamentales, son vitales en esta agenda en la Semana 
del Clima.  
 
Por otro lado, me gustaría hacer referencia concejala Lucía Bastidas, al rechazo que 
debemos hacer de toda esa violencia de género contra las mujeres en la vida pública 
y política, de la forma como se refieren aun siendo concejala de oposición del gobierno 
a la Alcaldesa Claudia López, me parece que la palabra zorrilla pues enmarca 
claramente una violencia política, además, el 25 de noviembre espero que estemos 
discutiendo el proyecto de Acuerdo para prevenir, erradicar, sancionar la violencia 
política contra las mujeres en la Capital que está para edilesas, concejalas, también la 
Alcaldesa pero ojalá, se incluya a todas las mujeres en su diversidad y estaremos 
desarrollando unos foros donde estaremos abordando desde los observatorios de 
género, los partidos políticos, los liderazgos femeninos que tiene la ciudad en el ámbito 
comunitario, ambiental, social para aportar precisamente a ese debate.  
 
La concejala Lucía ha dicho que yo no me he pronunciado, pero quería contarle que 
yo saqué un comunicado público de prensa y por supuesto, rechacé también la 
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violencia política de la que ella ha venido siendo víctima a través de las redes sociales 
y motivo a que esta Corporación y más en el marco de esta contienda política que va 
a terminar, esté muy atenta obviamente a este asunto y vamos por supuesto a avanzar 
en que Bogotá tenga una ruta de atención efectiva para atender toda clase de violencia 
contra las mujeres, en especial la violencia política.  
 
Dicho esto, señor Secretario siguiente punto del orden del día. 
 
SECRETARIO: Con gusto señora Presidente.  
 
 
5. COMUNICACIONES Y VARIOS 
 
SECRETARIO: No hay comunicaciones en esta Secretaría.  
 
PRESIDENTA: Agotado el orden del día, se levanta la sesión.  
 
SECRETARIO: Con gusto señora Presidente.  
 
Siendo las 11:37 de la mañana y agotado el orden del día, se levanta la sesión.  
 
 
  
 
 
 
 
ATI SEYGUNDIBA QUIGUA IZQUIERDO    DAGOBERTO GARCÍA BAQUERO 
Presidenta AD-HOC    Secretario General de Organismo de 
          Control. 
 
 
Transcribió el acta y corrigió estilo: Alicia González Aligón 
Revisó: Secretaría General, Alicia González Aligón 
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